# 令和2年度 盛岡市まちづくり評価アンケート 集計結果 (自由記述編)

# 質 問 項 目

問13 食生活について(その他欄)

問24 盛岡産農畜産物の購入先について(その他欄)

問29~31,33 景観について(1)~(3),(5)(理由欄)

問37 盛岡の水について(その他欄)

問40 利用交通手段について(2)(その他欄)

自由記述欄

※同様の記述内容は集約し、記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。

令和3年3月

盛 岡 市

# 問 13 食生活について(食事内容の改善で取り組んでいることがあるか:その他欄)

記述内容 サプリメントを飲む(4) 糖質を控える(2) 水分をしっかりとる(2) なるべく自炊する(2) 腸内に良い菌を多くする腸活 昼は糖質制限食(米抜き、肉食) 健康につながる水を飲んでいる 晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
糖質を控える(2) 水分をしっかりとる(2) なるべく自炊する(2) 腸内に良い菌を多くする腸活 昼は糖質制限食(米抜き、肉食) 健康につながる水を飲んでいる 晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
水分をしっかりとる(2) なるべく自炊する(2) 腸内に良い菌を多くする腸活 昼は糖質制限食(米抜き、肉食) 健康につながる水を飲んでいる 晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている
なるべく自炊する(2) 腸内に良い菌を多くする腸活 昼は糖質制限食(米抜き、肉食) 健康につながる水を飲んでいる 晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている
腸内に良い菌を多くする腸活 昼は糖質制限食(米抜き、肉食) 健康につながる水を飲んでいる 晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
昼は糖質制限食(米抜き、肉食) 健康につながる水を飲んでいる 晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている
健康につながる水を飲んでいる 晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
晩酌はやめられない 乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
乳製品は必ず ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
ファスティング 魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
魚の摂取量を増やす 間食を控えている 果物を食べる
間食を控えている 果物を食べる
果物を食べる
佐 姉 ポンショグに
塩、糖、脂ひかえめに
なるべく地元の旬のものを食べる
年齢に合わせた量と形態
化学調味料、添加物をなるべく避けている
節約のため切りつめて食べている
間食のとり方
発酵食品を食べるようにしている
たんぱく質の多い食事
アルコールは控えめ
朝食のタンパク質摂取

# 問24 盛岡産農畜産物の購入先について(「盛岡産」の農畜産物をどこで購入しているか:その他欄)

記述内容
生協(4)
無人販売所(2)
朝市
自家栽培
おすそ分け
よ市

# 問29 景観について(1) 誇れる市街地の景観がある(ない)とする理由欄

# 「1.強く誇れるものがある」と回答した方の理由

- 1.損へ時れるものかめる」と凹合した力の珪田
記述内容
岩手山がいつでも近くに感じられる風景 270° にかこまれている山々
ハンギングバスケット
中津川とってもきれいな川です
中央公民館、盛岡城跡公園等とてもすばらしいと思っています
整備された花壇
盛岡城散歩コース
岩手山等の自然。スキー場多い。

# 「2.ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由

	記述内容	
盛岡城跡公園(3)		
川や森が美しく風情がある(2)		
岩手銀行		
北上川		
お城を作ること		
盛岡城散歩コース		

引っ越ししてきたので盛岡のことは良く分からない。城跡、石割桜、岩手山など

あるけど観光地としては弱いと思う

古くからの街並みや建築物などや岩手山そのもの。様々な橋など自然と都合的なものが融合している

高台から見える岩手山

岩手山、姫神山等の景観や岩山展望台からの景観。中津川のサケ等いっぱいまだまだあります!

岩山の夜景

開運橋から見る岩手山及び川岸の花がすばらしい

市街地に岩手山の背景

橋からみえる岩手山や川端の花壇、古い建物や市内を流れる川も美しいと思う

自然が豊富で水がきれい

# 「3.どちらともいえない」と回答した方の理由

### 記述内容

わざわざ行くとは思っていない。車がないのでバスの便もあまりよくないので誘われたら行く

誇れるものがあるのに保存が全く計画的に行われていない。どの様な街並みにしたいかわからない(統一性がない)

# 「4.あまり誇れるものがない」と回答した方の理由

# 記述内容

思いつくものがない(8)

誇れると思えるところがない(5)

県外から来た人に"ここは行ったほうがいい"と勧められる場所がない(3)

統一性がないから(2)

印象的なものがない、パッとしない(5)

岩手銀行赤レンガ館、盛岡城跡公園くらい(2)

手を加えすぎ

街の散策に適する場所が思いつかない

環境整備が整っていない

大木がどんどん切られて緑が少なくなっている。公園が少ない

マンションと生保のビル以外何か有りますか?

バスから倒壊しそうな建物が見えたりゴミが庭に山積みになっているところをよく見る

雑然としているため

名所、名跡が少ない

景観に配慮したビル建設が行われていない。電柱の地中化が進んでいない

市が PR しているのか?どこにでもあるものしかないのでは?

何かありますか?

岩手県全体では平泉などの世界遺産があるが、まとまっていないし盛岡はぼやけて目立たないゆえに景観もそう

常に見ていると気づかないだけだとは思いますが…

メジャーでない

城下町なのか、それ以外を目指すか不明

大規模な市街地の景観は少ない。中心部においては他県と比べて劣る

盛南開発で市街地がきれいになったのはいいですが、街路樹はもう少し意見を聞いてもよかったのでは。

主要道路を継ぐ方法のあり方を考えて欲しい

城下町として昔からあり道路は狭く入り組んでいて渋滞が多い。新しい街と言っても結婚式場が多く面白みがない 他の県などはお城に天守閣もあり圧倒されるが石垣だけとか盛岡は少し残念な気持ちになる。

中途半端

中ノ橋?開運橋?岩手山?誇るほどではないです

気を付けないとわからないくらい意識をしないとわからない場所がある

観光地はあるが、"市街地の景観"になると思いつかない

点在はしているが(保存する際に)街並みが含まれておらず、残念。又、ちぐはぐで強みにしたいものが明確でない。

一度行ってみれば、見てみればよく何度でも行ってみたい、見てみたいというものがない

色の統一などがなく、景観がゴチャゴチャしている。目標は奥州市など

# 「5.全く誇れるものがない」と回答した方の理由

記述内容

特色がない(5)

誇れる景観がない(2)

<u> 活気がない</u> 活気がない

他県より来客があっても連れていくところがない

都市環境、他県よりおくれている

街としてのブランドビジョンが今まで全くないと思う。金沢や他の町と比較すると感じる

目に見える所だけキレイに整えている

盛岡出身でないため特に気にしたことがない

全体的に古びた印象がある(力べの色がハゲている、汚いなど)

盛南開発により、よき盛岡は消えたと思っている。都南や矢巾にばかりに人が集中

良い場所というのは、パズルのワンピース。全体を見ると見慣れた風景で統一されたものがない。魅せるものナシ

### 「0.無回答」 と回答した方の理由

記述内容

いらない物を作っている

十五の心 サンビルがジャマだ

問 30 景観について(2) 誇れる田園や丘陵地の景観がある(ない)とする理由欄

# 「1.強く誇れるものがある」と回答した方の理由

記述内容

岩山(2)

朝島山

老人会で市内の美術館・歴史文化会館一日中見学して回り、すごいなと感心しました

市街地を離れれば沢山あると思います

広大な田畑

岩手山、盛岡城跡公園がある

南部藩の領地であり歴史がある

### 「2.ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由

記述内容

岩山からの夜景(2)

日戸 PG 場

毎日岩手山を見るのが楽しみで高い建物を作ってほしくない

中央公民館の庭

田・畑の景観が見る事ができる

太田地区

# 「3.どちらともいえない」と回答した方の理由

記述内容

すぐに思い浮かばなかった

市内からは離れたらラベンダーを見に行くことがあるが桜とか紅葉は家のそばがきれいなので朝、散歩に行く どんどん無くなっていっている。計画、統一性がない

# 「4.あまり誇れるものがない」と回答した方の理由

記述内容

思いつく所がない、印象的な場所がない(17)

有名な所がわからない(4)

他と差別化できる特徴のある所がない(3)

手つかずの田んぼ、畑、山が多くなってきた(2)

都市開発が進み、田園がなくなってきたため(3)

景観として美しいとまではいえない。普通の風景である

いつも見ているので誇れるとまでは言えない

環境不十分

岩山を思い出した時に寂しい印象

県外から来た人に"ここは行ったほうがいい"と勧められる場所がない

田園のイメージがわかないため

本宮一帯昔は水田をやっていたが、今は全然なくなった

自然景観に対する配慮がない。自然を放置することは保全ではない

ガイドブックに掲載されていない

市街地、開発ばかり進み、高層マンション・駐車場等、折角の景観を隠し、残念な光景が年々増えている

特にアピールできるような整備がされているとは思わない

メジャーでない

宅地と田んぼが隣接しており、景観としてはいまいちと思います

県南と比較すると劣っているイメージがある

誇れるというか、ほかの地域にもよくあると感じる

観光には結びつかないから=誇れない

具体的事由はないが感想として

盛岡出身でないため特に気にしたことがない

駅から観光バスを出して、来客サービス法があれば最高です

身近にないのであまり興味がない

見た事がない!

県外から転居した際にそのように感じた。その時点よりさらに減っているように思う

誇れる田園って?

それが南の方だったのに消えた

# 「5.全く誇れるものがない」と回答した方の理由

記述内容

誇れる景観がない(4)

人工的な物すぎて

一目で盛岡だと分かるような個性はない

そもそもそんな景観が誇れるとは思えない

道路の整備をすること

アクセスが悪い

盛岡、岩手の広域性を考えてください。玉山、区界、湯沢と限定され一瞬で通り過ぎる

# 「0.無回答」と回答した方の理由

記述内容

自分の物にしたがる

問31 景観について(3) 誇れる山間地の景観がある(ない)とする理由欄

### 「1.強く誇れるものがある」と回答した方の理由

記述内容

岩手山(5)

盛岡のすべて

上りやすい山々が沢山ある

盛岡の街並み、岩山からの町の景色等いっぱいあります。花が多い

岩山地域

雪景色や秋の紅葉など市内の公民館であったり藪川であったり様々な景色が思い浮かぶ

サ 提

県庁所在地から2000m以上の岩手山を望めるのは全国に誇れる

姫神山

山間地の景観が見る事ができる

只、中央公園より姫神山が見えないのが残念

高松の池の周辺をにぎわいのある地にしてはいかがでしょうか。岩手山を前にすばらしい景観だと思います

# 「2.ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由

記述内容

岩手山(3)

玉山の外山寄りから眺めた景色や春の桜の開花の頃はすばらしい景観だ

案内板少ない

景色など

市街地に岩手山の背景

山が一杯あって、きれい。特に飯岡山等

# 「3.どちらともいえない」と回答した方の理由

記述内容

毎日のように見ている風景なのであたりまえのようになっている

山に行ったりすることが何、ニュースでテレビで見ることがあるが交通のことを考えると行くことがない

このアンケートは関係ないと思いますが、住宅地の市道でも袋小路やあるいは通り抜けできない区間道路が見受けられる。災害の時、非常に困ります

「誇れる」とは?誰に対し、なぜ誇るのか。広すぎて判断しにくい。

# 「4.あまり誇れるものがない」と回答した方の理由

記述内容

思い浮かばない(10)

他の都市と差別化ができない(4)

景観の整備不良(3)

景観を楽しめるような環境や施設がない少ないと感じるから

すこしずつ寂れてきている感じを受ける

盛岡よりも八幡平などを思い浮かべるため

観光パンフに載っていない

他県よりおくれている

ゴミなどが山などに捨てられていたりする

岩手山その他の山々をあまり知られていない。知名度低い

里山が守られていない場所が多くなってきた

山間地の景観はあるが観光に結びついておらず、県外からの収入が少ない=誇れない

誇るほど手をかけている場所などありますか?自然の紅葉とかならどこでもみれます

見た事がない!

以前はあったと思いますが、都市開発が進み、田園がなくなってきたため

# 「5.全く誇れるものがない」と回答した方の理由

記述内容

ただの山(2)

誇れる景観がない(2)

そもそもそんな景観が誇れるとは思わない

30年前と比べて少なくなったと思う

盛岡出身でないため特に気にしたことがない

盛岡市で推奨している景観があるのですか?

姫神山の風力発電!じゃま!いらない!だれが承認したの?見たくない!特に渋民から見るとがっかり…あれでは 観光客も、二度と来ないと思う

# 「0.無回答」と回答した方の理由

=- \_		
<b>=</b> ⊢-π	ᇄ	<b>*</b>
記述	ľY	口

岩手山

どこかな?

# 「1.とてもそう思う」と回答した方の理由

# 記述内容

電線、電柱の地中化(5)

盛岡城の再建(2)

マンションが多く景観を損なう(3)

パチンコ屋などのネオン広告(2)

道路、街路などの伸びた草木や落ち葉の除去(3)

ノボリや立て看板が見苦しい。歩道・車道にあり指導されることもない。それが問題だという意識も市民には薄い

八幡町の営業店舗がなくなった建物でゴミが散乱放置されている。防犯上もよくない

電柱にヒビが入っている

岩山周辺の景観を整備して欲しい。身近な散策路なのに廃れてしまっている

昔ながらの街並みを重視する。

電線がくもの巣のようで後進国と思う

補修、清掃を行うこと

樹木が育ちすぎ、それしか見えない。低木にしたら?岩手山が見えるのに残念!

とても良い資源があるが控え目な県民性なのか宣伝が乏しい。PR の伸びしろが大いにあると思う

マンションの高さ制限の見直しを。10階以下に

盛岡駅周辺の特に開運橋近くの空きビルがとても気になり、もっと活気が欲しいです

崩れ落ちそうなふるい空き家多い

小さな田舎町に 200 棟ものマンションが乱立しているのは異常。数十年後寿命の来た建物は住民が減り積立金は不足するゴーストマンションだらけになる

自然が多い

街路樹の落葉や道路や北山トンネル内のゴミ等、見ていてとてもイヤな気分になる

大通り周辺のビルが古い

盛岡城跡公園から岩手山が見えない。サンビル、教育会館が視界を遮っている

建物の保護にもっとお金をかけるべき

センスのない看板が多すぎる

ビルの高さ制限や里山景観の維持などに配慮した行政活動が行われていない。不充分である

本町通などに今にも崩れそうな空き家

道路や駐車場(公共施設や集合住宅の)で走り回って遊んでいる子供がいて迷惑。私物を壊された

大通りのキャバクラ等の看板等が多い。自販機が多い

自然と歴史の配慮不足(活かしていない)。例:盛岡城跡公園への天守建立が未着手

上の橋の近くに案内があるカキツバタがあるが案内がない。三つ石神社までの案内がわかりにくい。いっぱい歩いても見つけられない

古い町並み建物などの、維持・管理に投資して欲しい。他県の古民家等の活かし方と比較すると盛岡の現状は残念

政治的ポスターの排除

街路樹の切り方が美しくない

ここ 20-30 年でマンションが増え、古い街並みが減ってしまった

整備がおくれている

景観に統一感がない

都市計画の中に、家の型、屋根の色、囲いのあり方等の統一も考えるべきでは

盛岡市中心部になる地区の景観。櫻山神社を中心とした地区

この30年で盛岡は個性のない町になった

私は東京人でしたのでもう少し他の人間にも分かりやすいほうが良いと思います。失礼ですけど!!

岩手山を眺めるとき、どこでもきれいに見るようであればよい

盛岡城跡公園や開運橋からの景観

すごい金をかけて行っているフラワー何とやらは評判が悪い。もっと有効な使い方を望む。飾り方が下手だ

紺屋町など旧市街地のきれいな街並みに電柱、電線があり損なっているため

河川道路沿いの、雑木・雑草。特に雫石川(盛南大橋〜船場橋まで)の、手入れされていない雑木。ニセアカシア等

電柱・電線が多い

電柱、電線、市内の橋梁すべて個性的なデザインにするべき。(観光にも役立つ)「橋の街」

亀ヶ池の異臭

中津川、雫石川、北上川の景観をもっと改善したらいいと思う

古い建物が壊れるのはある程度仕方ないが駐車場になるのはやるせない

他県に誇れるように自治体が動いてほしい(民間と協力)。県外からの外資が入らなければ税収も増えず、衰退する 地域で家はそのままで住んでいない汚らしい草もはやしたままになっている場所があり環境汚染ではないか

どこ見ても一緒に見える

開運橋付近の船着き場工事や公園へのテナント計画等、市民の納得なしで進められている

東北の各都市と比べ、都市計画、景観、住宅のたたずまいは断然遅れていて美しくないと思っている

もっと花を楽しめる場所があってもいいと思うから

岩手山が見えなくなるような高い建物は制限して欲しい。廃屋をなくしてほしい

盛岡駅のライトアップ、とても暗く、安全面でも心配

八幡通りの、たぬきが前にあった建物が古びて中のゴミが汚くて、毎日通ってるのですごくイヤです。所有者はいるのでしょうか?本当にどうにかしてください

ゴミ置き場も景観のひとつだと思います。新しい道路、町作りの時は、ゴミ置き場を考えた上で(使いやすい、キレイな・おもしろい建物など)そこから始まる町作りを考えてほしいと常に思っています

大通りなど、青少年に見せたくないものがたくさんある

# 「2.どちらかといえばそう思う」と回答した方の理由

# 記述内容

高層マンションやビルが増え、岩手山などが見えない(8)

街路樹の落ち葉、歩道にはみ出ている草や樹木の除去(8)

電線や電柱の地中化(7)

パチンコ店の看板(6)

看板、ポスター等が景観を損ねている(5)

電線・電柱が景観を邪魔している(5)

廃屋、空き家をなくしてほしい(4)

岩手山等の眺望がさえぎられないようビルやマンションの高さ制限が必要(3)

ハンギングバスケットはなくても良い。その分予算は別に回した方がいい(2)

もう少しわかり易くした方がいい(2)

中心市街地に閉店した店舗が見られ、活気がない(2)

盛岡城跡公園の整備(2)

選挙のポスターや看板が放置されている(2)

盛岡城再建(2)

街並みが汚い(2)

空き家・放置・ゴミ屋敷の様な手入れされていない家屋(2)

歩道の整備がすすんでいないため歩きにくい(2)

大きすぎる看板や風で飛ぶものは危険。工事の赤いコーンは特に危険…

街中の川を活かした景観づくりがあるといいと思う

昔のほうがよかった

広告など統一感がない。色を規制するだけでだいぶ違うと思う

中津川の昆沙門橋から下流、北上川との合流地点迄の景観。川面が見えないくらい草が生えている

外山ダムに行く途中に岩手山展望台を

木を切りすぎ。切ったら植える位したほうがいい

仕方のないことですが明治橋から見える北上川はとても美しかったが駅前のビルの建設によりその風景は失われた

歴史的建造物の取り壊しがあったため

案内標示板をもっと多く。福島県二本松市は親切

岩山付近の整備、公園の整備

景観に対する意識が薄い

本町通の道路幅せまい

盛岡城跡地の石垣のライトアップを一色だけだと少し寂しい感じがするので何色か増やした方が明るくなると思う

岩手山が見える

イルミネーション等季節のイベントを意識させるようなスポットを作ってもいいと思う

少し山に行くと粗大ごみが普通に投げられている

盛岡城公園をもっとたくさんの桜の木を植えてほしい

旧三ツ割清掃工事の建材や岩山の橋本美術館建物の撤去など景観上好ましくないと思う

空き家に貼り紙が多い

歩道の整備ができていない。統一感がない、どういう街にしたいか見えない

仙台の光のページェントのような長距離の美しさがほしい

個人的ですが、バス通りなどで手入れしない障子、ベランダなど見るときです

中津川や北上川の河川敷の遊歩道の整備

街中の良さ(建物、川、橋、岩手山など)を高層なありきたりな建物でつぶしてしまっているように思う

景観に付随する周辺施設(駐車場など)が貧弱なため

やや流行を追いすぎ

何がメインかわからない

住宅地の落ち葉清掃がボランティア任せになっていることはどうにか改善することはできないのか…と思う

石川啄木は現在の渋民運動公園もつり橋から岩手山と姫神山を見ることが好きだったそうです。現在は公民館が景観を邪魔している。歴史や景観を大切にしているとは思えない

道路と街路樹の整備及び街並景観の統一感が必要

各所に掲示。パネル等での。

開運橋から見る岩手山の手前のビルが気になる

自然を主体に

歴史ある街並みに新しい景観。ミスマッチ

城跡からの岩手山の景観

市中心部にきれいな川が流れているので、その近辺に子供が安心して遊べる公園遊園地が欲しい

歩道近くの立て看板(広告ボード)で頭にぶつかる危険なものがある

建物が高くなる。岩手公園から見る岩手山の美しさがなつかしい

御所湖周辺のごみ、散乱した葉や枝

街灯をもう少し考えてほしい。中心部が寂しいので対策を

前潟イオンの側のぴょんぴょん舎の横にアダルトビデオ?ショップがありその屋根につけられている看板が良くない

大通りは飲食店、飲み屋通りとして良い

岩手山付近などもう少しアピールの看板など置いたほうがいい

北山地区やその他の地域でも周囲と調和したデザインや設置場所をもう少し配慮してはと思います

県外から盛岡に転勤した人が盛岡って魅力・有名なところ・面白そうな所ないですよねとはっきり言われました。私はこのままでいいとは思いますが県外から来た人にはちょっと…と感じました

部分的にはあると思います。具体的には出ません

メインストリートをくわえタバコで歩くことを無くして欲しい

駅前の景観が見慣れてきた。(看板等)少し雰囲気をかえてもよい。観光客に何か印象を与える物があってもよさそう

地域に向けての案内(がん検診の案内など)などが個人宅のご厚意などで宅地の金網フェンス等に掲示されている

高松の池が汚れていると思います

区画整理した地域の環境手入れがなっていない

川と橋、山が見えるきれいな街だとは思いますが市としてうまく活かした建物があるなぁと感じた事はありません

大通りが飲み屋、カラオケ屋ばかりになってしまった。夜の街という雰囲気

バスセンター付近が地味

市街地の電柱を減らしたい。歩道のくぼみも目立つ箇所

玉山地区の岩手山を見るスポット、電柱や電線が入り込み残念

高層建築のマンションやビルが多くなりました。空き店舗のシャッターなど淋しい風景です

暗い

どこからも岩手山が見えた方が良い

電柱撤去・休憩場所設置・道路カラー舗装

大通りや八幡町など、街並みに統一感がなく、開発が進んでいない

看板のはみだし、歩行の邪魔

壁やシャッターの絵に統一感がなく、ただの落書きのようなものがあること

四十四田ダム周辺、岩山への道

どこからでも岩手山、姫神山、紫波三山が見えるように建物を考えてほしい

古いものと新しいものにもう少し統一性があるといいと思う

照明が暗いので特に冬季はヨーロッパのクリスマスのように明かりを足してほしい。控え目な明かりでもいいので

都市計画上もあると思うが、城下町らしい景観が無くなってきている

近代的な建物が多くなっている

老朽化に対してのメンテナンスが十分にいきとどいていないため

宅地に広告物が表示されていることが多い。故偉人像の案内がない

盛岡駅西側の景観~緑豊かな山並みが見えていたのに殺風景になってしまった

大通りの看板が下品なものが目立つ

歴史的建造物

駐車場が最近増えてきた

安倍館の観光地化

インプラントの看板

少々暗く寂しい感じがします。古風な街並みか明るい街並みになれば良いかなと思います

本来の盛岡、寺町(本町の辺りや…)上の橋のような雰囲気をもっと欲しい

原色の看板

### 「3.どちらともいえない」と回答した方の理由

### 記述内容

街中に放置されている空き家など建物の老朽化が進んでいる所がある。人の通りも多い所なのでとても危険だと思う

場所によると思う。内丸周辺は配慮したほうがよい

選挙ポスター貼りっぱなし

Sound scape(音の景観)の視点でも街づくりを考えてみてはいかがでしょう

盛岡にいっぱいある

道路脇の雑草が気になります

中津川の流れ、開運橋からの岩手山、盛岡城跡…だけが「盛岡」なのではない。同じ市内でも地域ごとにちがう

# 「4.どちらかといえばそう思わない」と回答した方の理由

記述内容

看板が多すぎ

# 「5.全くそう思わない」と回答した方の理由

記述内容

桜は盛岡のシンボル。車の為に歩道の木、桜を切り倒すのはとても情のない。悲しい

# 「0.無回答」と回答した方の理由

記述内容

高層マンション、ビルなどの建設はある程度(控えた)規制が必要かと思う。高さ制限等

自分のためであっていけない

街路の灯り、樹木、路面の整備を。特に路面から始めて欲しい

### 問37 盛岡の水について(市の水道水を直接飲用しているか:その他欄)

### 記述内容

自家水道(12)

地下水(4)

水を購入(3)

クリクラ(2)

浄水器を使用したり湯沸し飲んでいる(2)

ミネラルウォーター(2)

沢の湧き水を飲んでいる

ウォーターサーバー使用

ペットボトル

大慈清水をのんでいる

水素水を飲んでいる

米内の神社の水をポリタンクで運ぶ

水道水は使用していない

飲めると思うが飲むことはない。麦茶などには使用。水ならミネラルウォーター

石油くさいので飲料には使用していない

市水うまい

# 問 40 利用交通手段について(通勤に利用する交通手段は何か:その他欄)

一向 も ものに 大に シャで (過勤にもの) チャス 過し 大き にゅう
記述内容
社用車(2)
家族の運転する車で(2)

# 医療・福祉について

### 記述内容

道路が悪いところが多く、老人の転倒等、怖い時、多々あり。文化財を守るのも大事ですが「普通に」「歩行」する市民の安全も第一と考えてほしいと思います。「家の中」が楽しくまた、「町内も安全」「楽しく」だといいですね。「一人暮らし」のご老人サポートは特に手厚いサポートを。「孤独死」は淋しすぎます…。 健やかな発展を願います。

四季のはっきりした盛岡が大好きです。若者には雇用対策を。高齢者には医療と福祉の連携を円滑にすることで希望をもって生活できる街づくりをお願いしたい。

人口ピラミッドの推移もすすみ、若い方々の負担が多くなっていくと思う。長寿により、定年後の人生の長さを少し工夫していってほしい。元気な方々が多い中での空虚感を感じる。街の清掃、修理、刈込、植樹(花)各種施設の手伝い。趣味のことのみならず世の中のためになることを加えてほしい。お礼に月 1 ランチ会でも・・・。 時間があるので歩き、自転車を増やし、心身ともに健やかに保険料の軽減、免疫力 up↑ともりおか広報で呼びかけを!

国民健康保険料と介護保険料が高すぎる!コロナ対策も不十分!!環境よくても盛岡は生活しにくい町。

不妊治療への補助制度、保育等の出産後の働きやすい環境をもつと整えてほしいと思います。

母 92 歳でまだらボケであるので、長男家族が引き取って生活している。家族の中には体が不自由な者もいるため、生活が大変であり、食事・掃除・母の送り迎え等、一人でやりくりするのも限界だ。

回答「3」を選択した所は「どちらともいえない」ではなく、どんな取り組みをしているのかわからなかった所です。自分から知ろうとしていなかったので、今回アンケートをきっかけに知る努力をしようと思いました。自分の感じる部分で回答しましたが、県全体で見たときに盛岡市は高齢者の割合が多いのに福祉に対して少々面倒を感じる役所のシステムがありました。その点、西和賀等高齢者に優しい街は今後も住みやすいのではないかと思うので、見習ってほしいと感じます。

高齢者にやさしい町づくりをお願いしたい。

元気な高齢者が沢山いてほしい。自分は 60 代突入し若い方は勿論、正直元気な年上の方々から生活の知恵や元気をいただき感謝している。高齢者がもっと住みやすく、明るく楽しく暮らせる環境づくりをして頂きたい。行きやすいコミュニティの場を設けてほしい。

年収 200 万以下の低所得者。市民·県民税、健康保険料、介護保険料等々、分母が少ないのにどんどん引かれ、生活が苦しい。

盛岡が大好きです。子供や障がいのある人、高齢者が安心して住めるまちづくりをお願いします。

生活保護、母子家庭、シングルマザーで優遇されているので保育所を仕事が休みでも使う、事実婚の方…本当につらい方にとって不公平感が大きくなっています。人口が多いからでしょうか、何事も最後まで見守らない、やりとげられていないと感じることが多い。ボランティアや地域の方の厚意に甘えすぎです。自立、自律に向けて定期的な見守りやフォローが必要でも一回見ればいい、他は民生委員さんなど地域の力にまかせるでは負担が大きい。いつ再評価しているのですか?福祉の手が必要な高齢の方、障害のある身では住みにくいと思います。

検診もやることばかり勧めて、個人に結果が返ってきません。医療機関だけに返されても「問題なければ連絡しませんので」と言われ、自己管理できません。受けないでいたら、案内すら来なくなりました。パートは職場を通しての乳がん・子宮がん検診はできないのでクーポンがないと受けない方も多いです。

子育て世代・高齢者へのバックアップはまだまだ足りないと思う。医療費負担ゼロの県は他にあるのに盛岡はまだまだだ と思う。

転居して数年経ちました。景観、町の環境のバランスはとても良いと思いますが、老後も住みやすい環境、福祉、治安をしっかり整えて頂けることを願います。

生活保護は必要と思うが、受給資格を満たしていないのに受給受けている人がたくさんいると聞く。審査を厳しくすべきでは。財源厳しいはず。保護費も高すぎる。なぜ国民の年金より高い。

老人ホーム入所が国民年金内で入所出来るような場所が欲しい。

子育て支援、若者の活躍への場とビジョンをもった街づくりに「カ」を入れて欲しい。福祉として高齢者に目を向けるが「老人」より「若者」が大事!未来が大事!若者が元気に活躍し町が活気づけば「老人」も暮らしやすい街に変化していくと思う。若者と老人とが元気な「街」になって欲しい。「コロナ」は、本気で対策するのであれば、PCR 検査を一気に全市民を対象に実施すれば良い。

子供がなやんだ時に相談できる思春期外来が少ない気がする。

SOS 生活者には色々な事情があります。基準を満たしていないという理由で突き放すような対応はしてほしくないです。 それぞれの情報の中で細かく対応をするべきと思います。※実際身近で冷たい対応をされた方を知っています。

障害者の生活の支援、手助けをするサービスの充実。障害者にやさしい、生きやすいまちづくり。

高齢社会の中で、一人暮らしの方々も増えていると思いますが、その方々をサポートするボランティアは町内でどれ程いるのかな?と心配しています。今年の 12 月の大雪や極寒で雪かきや買い物などを頼める相手がいないお年寄りの方々も少なくないのではないかと思われます。

「人こそ国の宝なり」岩手の地だからこそできるのは人づくり。教育の充実、小学校・中学校のとりこぼし(特にも不適応になって進学できないとか、退学した生徒への支援)が最重要と思います。今のこのままでは、生活保護受給者が増える、税金を納められない若者の増加など、先が思いやられます。高齢者が増える未来にむけて、20年、50年、100年先の盛岡を考えた市制を切望します。

社会的弱者といわれる方が(障害をもつ方、マイノリティの人等)盛岡で生き生きと活躍できる機会が与えられるような地域であってほしい。

高齢者へのフォローが何もない。目に見えない。

今年子供が生まれ、妊婦検診にかかる費用や出産費用、子供の医療費などについて、こんなに支援が充実している地域 なのかと大変ありがたく思いました。

都南、津志田に耳鼻科が欲しいです。

時々この方は本当に「生活保護」が必要なのか?と考えてしまう方がいる。何かの時に私が利用する可能性もあるが、仕事ができる条件がそろっている方は仕事を行うべきで、なぜ生活保護受給者になっているのか不明な点が多い。生保で自費診療とは?単身の世帯に対して、今後何か行ってくれる事はあるのだろうか?子供、老人、家族人数が多い世帯には何らかの手当てや保障があるが、今後増加するであろう単身世帯に対する物が特にない点が気になる。自分の税金を何に使用しているのか不安な時がある。

### 子育てについて

### 記述内容

子育て支援(小・中・高)などすべてにおいて中途半端に感じます。※やるならやる、やらないならやらない。

子どもの医療費はぜひ無料へ。子供を育てられず、「流産」を考える母親がいる事は、残念でなりません。「子宝」第一へ。

子育てしやすくしてほしい。子育てと仕事の両立がむずかしく、でも収入が少ないため、将来への不安が大きい。老人の 支援ではなく子育てのための支援をもっと増やすべき。

児童手当は現状のままで!!教育こそ一番の地域の財産です!!!保育料の無償化は全く望んでいません!保育園の数を増やして労働人口を増やすことが一番の利益です。

子育てサポートについての意見です。夫婦のみで子育てしている場合「誰かに頼って」や子供を「誰かに預けて」ということが安心してできずにとても大変でした。例えば、保育園にある子育て支援センターに行った場合、"場所の提供""時々イベントの提供"という感じで先生は机に向かってずっと作業している。行っても結局親子二人で遊ぶだけ。なんてザラでした。またファミリーサポートも登録はしましたが一度も利用しませんでした。"どんな人が来るのかわからなくて怖い"からです。ファミリーサポートは例えば、サポート会員さんがいる遊び場があって、無料で自由に遊びに行けて、顔見知りになって、それからサポートをお願いできる。という様な流れにしたらよいのではと思います。産後のサポートについても、もっとサポート会員さんを知ることができる機会があったほうがいいと思います。少子化対策としてこども手当や不妊治療費の助成などありますが、私は産んだ後"育てる"サポートの充実も必要だと思います。日々、母親一人でなんとか2人を育てましたが、正直誰か助けがあればもっと伸び伸びと育て、3人目も考えられたかなと思います。実際、「一人でもこんなに大変なのに二人とか無理」というママ友さんも多いです。皆さん、自分の病院なんか我慢して日々子育てに付きっ切りで頑張っています。

現在、保育園への入園ができない状態が半年以上続いている為、早急に待機児童の問題に取り組んでいただきたくお願い申し上げます。

子育て世代への政策が中途半端であり、小学生以上の世帯は支援も少ないと感じます(市としての政策は何があるのか?)。また、他県から移住した方などは情報が取りにくく孤立する方も多いです。

子育て、教育については、さらに細やかな政策を望みます。

子供が赤ちゃんの頃は保健所の子育て相談等で不安なことも話してすっきりしていましたが、幼稚園、小学校と大きくなると相談したくてもどこで話してよいのか、分かりません。自分の親くらいしかいません。学校のカウンセラーさんにどこまで話して良いのか…となかなか行くこともできません。家庭内だけで、どうにかするべきなのでしょうが、うまくいかない時は、人の手も言葉も欲しくなります。うまくいかないと感じているうちは、子供時代は短いから楽しんでね、なんて言われても全く楽しくない苦しい子育てです。

若い世代が安心して子育てできる市になったら嬉しいです。(子供の医療費助成はとても助かっています!!)市民税が高いです…。

安心して子供を育てる環境を作って欲しい。女性が働きやすい社会になってほしい。子供が熱を出したときなど協力してくれる会社が増えてほしい。

かかりつけ医とは…一度でも診てもらえばかかりつけ医なのでしょうか?健康診断に行っている病院は少し遠い所なので バスやタクシーで行くことになりコロナの心配があるときは歩いて行ける所にある病院に行ったほうがよいのかな?と。

現在、保育所待機が半年以上です。預け先がないと、仕事の面接に行ってもなかなか決まらない(仕事始めの時期や保育所が決まるまでの出勤や時間帯についてはっきり返答できないため、見通しがつけられない)など、経済的に厳しい状態で、早く働きたいが働けない…という負のスパイラルができています。優先順位はもちろんわかりますが、保育所待機3か月以上、もしくは半年以上になった家族は優先の点数を上げたり、繰り上げするなど何か救済処理をとっていただけると助かります。本当に困っています。どうか何か考えて頂きたいです。

アンケートに答えることで、ふだん全然盛岡市の取り組みについて考えたり見ようとしていなかったことに気が付きました。 盛岡市は喫茶店や美味しいお店が多くて好きです。個人的にはこれから子育て世代になるので、妊娠・出産・子育ての支援が充実して頂けると嬉しく思います。いつも市民のために、ありがとうございます。

保育環境の充実をもつと図っていただければ幸いに思います。

母子家庭への支援は甘いと思う。離婚する人が増えるのでは?

子育て支援について、まったく取り組みができていないと思っています。子供の医療費月 750 円ですが、違う病院に行けばまた 750 円とられ、薬代もとられ、結局 750 円以上になり、まったく意味がないと思っている。インフルエンザ代 2000 円負担されますが、2 回接種で 5600 円は自己負担なので、高いと思う。もう少し、子育て医療費を、充実してほしいです。子育て世代としては、そうゆうことが大事で、充実していないので、子育てしやすい県にみんな行くと思う。とても不満です!!

調査お疲れ様です。今年子供を出産し、盛岡市の子育て支援の充実さを実感しています。(ママの安心テレフォン、保健所の育児相談など)自分との関わりが薄いもの(芸術分野や高齢者関係など)のことはあまり知識がないので、ぜひ広報などで周知してもらえたらと思います。集計作業頑張ってください。

子育て環境を充実させて頂きたい。(手当・医療・公園・学童など)

今の生活では子どもや家庭を持ちたくても金銭的、時間的に難しい。子供が増えなければ経済は先細りだと思います。逆に子供(人口)が増えれば勝手に仕事等も増えると思うので、無駄な施設を作るより子どもを増やす支援をするべきです。

明石市で行っている子育て支援(毎月おむつ、子育て用品のお届け、保育料2人目無料、公共施設無料等)を盛岡でもやってほしい。もっと子育てしやすい環境を作ってほしい。不妊治療の助成金ももっと増やして子供産みやすくしてほしい。最低賃金、上げてほしい。

### 病児保育の充実

子育て世帯にも充実した支援をしてほしい。景観より、住み良い盛岡を作って頂きたい。高齢者よりも未来のある子供たちへの手厚いサポート期待しております。

7月に転入して来たので盛岡市の取組がよくわからず、どちらとも言えないばかりになりました。2才、4才児がいますが、 一時預かりしてくれる園など増やしてほしい。子供センターも遠く、自転車ではなかなか行けず孤立してしまう。

子育て支援について、子育てが終わり、経験少ないお母さん達が育児に悩んだり迷ったりしている姿を見るたびに、一声かけてあげたいと思います。保育士の資格はないけれど、この年になると、少しは手助けになればと思います。近年、育児に悩み母子心中などのニュースにいつも心を痛めております。おせっかいかもしれないけれど、少しのアドバイスでふみとどまってほしいものです。そういう場所があればいいと思います。

3人の乳幼児がおります。子育て支援をなにとぞよろしくお願いします。医療助成の拡充(小学校まで無料)や3人目以降の手当の拡充(人口増えます!!)市立学童の増設(向中野ありません)、中学完全給食(共働きです)など期待しております。あとはこれ!!という特色があるといいのでは??やりませんがボルダリング日本一充実の街!!とか。本当に誇るもの、魅力があるものがないので。市政に携わる皆様、がんばって下さい!!いつもありがとうございます。

子育て世代へのサービス等の充実を。数年前に第一子を出産しましたが、(母)親教室がとても残念でした。妊娠週数によって参加できる機会が一回のみ。土だったか日だったか限定。人数制限もあり、行けなかった場合の follow もなし、内容も意見交換できるフリートークの場が一切なく、夫婦で参加できなかったママさんが淋しそうでした。開催日を平日にも設け、参加対象も数か月の幅がほしい。できれば、託児などで、第二子以上の方も参加できる機会を。内容も改善の余地があると思います。

### 教育について

# 記述内容

学校の統廃合を進めて新校舎を作ってほしい。教育にお金をかけてほしい。子供たちのために。

公立学校への学校司書を全学校にしてほしい。(いるといないでは図書の運営が全く違ってきているようにみえます。)

小・中学校の学区の見直しをお願いしたい。

学生運動部の指導者について何らかの指導を行ってほしいと願います。新たな被害者(自殺等)を作ってはいけません。 高校バスケ、ハンド等、特に女子の運動部に危険な指導者が何名かおります。調べればすぐにわかるでしょう。

学力向上への努力、一般的に岩手県は学力が低い、特に義務教育中の授業態度を改善すべきである。市教育委員会の 奮闘に期待する。

中学校の給食がないところなんて今の時代ありえません。早く進めてください。市内の小学校も放課後預かってくれるところがまだまだ整ってないです。共働き家族が多い時代に合わせてほしい。

小・中学校でのオンライン化が進んでほしい。

中学校の給食の方向性を進めて欲しい。その後どのようになったのか知りたい。わが子は来年中 3 で、給食には間に合わないが、早く進めて中学生の健康と食事提供を充実して欲しい。 滝沢等がうらやましい。

ボルダリングが注目されている中、小学生対象のスクールやイベントが少なすぎる!!!!すべてにおいて岩手、盛岡は、受け入れるのも発信するのも遅すぎると思う。これでは若い世代も盛岡に残りたがらないはずです。市全体で考え直した方が良いと思う。以前東京で働き、結婚で盛岡に戻ってきたが、今後も盛岡に残って生活がしたいとはまだ思わない。いずれ関東へ移住したい。子供たちの教育も全国単位で見ると最下位なので、教育に関しても見直しが必要だと思う。

公立高校にクーラーを設置してほしい。

コロナ禍において経済状況が変化しているととにかく大変である。検診も毎年ではない。市立大学に通う親としても金銭面においてサポート必要。子育て支援は高校生も含むのではないか。義務教育は中学までであるが大抵高校も行っている。子育てをする家族へ優しさがない。保育所を皆が使えるような職員の配置病児保育を充実させるとか、所得に応じては関係なく、平等に支給するべきではないか。同じ人間である。核家族が多い中、子供を育てることの大変さを考え心のサポートを充実してほしい。住宅ローンを抱える方へのサポートを充実してほしい。収入において支援してほしい。仕事を一生懸命しているが満たされない。医療従事者の休息をしてほしい。働きすぎである。することが多くなっている。人手不足である。

子供の習い事の情報が欲しい。

学校の給食センターの早期の設置を強く望みます。

小学校の給食費の無料化を検討してほしい。

小学校中学校トイレを洋式にしてほしい。(古くて汚い)広くてきれいな空間にしてほしい。

小中学校の給食の取組について、特別栽培、有機栽培等の体に安心安全な作物の使用を考えて頂きたい。体を整えることによって、成長の促進に繋がると思います。市としての取組を希望します。

子供たちに目で学ぶ場所を作ってほしい(スポーツ等)一人ひとりの子供の見方が出てくると思うなにかがあります。

小中学校の老朽化対策をしてほしい。築 40-50 年経つ学校はトイレのにおいや壁のはがれ、屋根のサビがひどい。冬の寒さも辛い。

教育現場での「いじめ」についての対策は聞くが、職場で起こるそのような事態はどれくらいあるのか把握しているのでしょうか?盛岡市を含め、岩手全体がいじめ「られた」側を問題視する風潮があると感じます。「いじめ」「差別」を行う側に必要な指導やケアを考えていってほしいです。

教育に子育てに、もっとお金と心と力をかけてください。盛岡の未来は暗いものになります。

向中野小学校はひどい環境で、夏はとても暑い。新しいけれど、心が休まる場所作りをしてほしい。

### 環境について

### 記述内容

年をとってくると体があちこち痛く、雪かき、ごみ置き場のそうじなど当番が回ってきてもとてもたいへんなのでごみ置き場の掃除など市でやっていただければ助かります。(若い人は働いているので家にいる人に負担がかかっています。雪かきも同じでやっているのは年寄りばかりです。お金がかかってもやっていただきたいです。)

いつもお仕事ありがとうございます。私はゴミの収集に関していつもきちんとしていただいてありがたく思っています。

自然を(護美)護る道路わきに捨てられるゴミ、たばこ、プラ製袋がよく目につく。

市内各地で目に付く空き地の有効活用の推進を。

ゴミ収集場まで遠い(東緑ヶ丘)。

八幡の旧たぬき屋敷にゴミが不法投棄されていて気持悪いなと感じております。対策していただきたい。不快です。

盛岡は、背後に見える岩手山の背景と「盛岡」という地名はよいと思います。

電柱の下に犬のフンが落ちていて汚い。電柱におしっこをした場合も水で流すことを飼い主に義務づけてほしいです。

新型コロナ発生時岩手県 0 が続いた頃は、誇りを感じておりましたが、11 月で増え 12 月では集団感染も広がり、誇りも減少、地球環境にも一因あるのでは。自然エネルギー推奨を進め、異常気象、大森林火災等を抑制、異常発生(災害・菌等)を抑える対策が必要と考えます。

太陽光発電の土地利用が自然破壊につながりかねない、十分なバランス検討が必要。

スマホを利用したごみカレンダーやゴミ分別辞典とかがあればいいのにと思う。

### 市民活動について

### 記述内容

仕事が忙しく、地域の活動や自分自身の楽しみをもてないでいます。

私、平成27年88歳までの29年間自治会の役員をしていました時は集会、岩手公園・神社の境内の清掃、スポーツ大会、新年会、防犯活動等町内の方々と交流してきましたが、91歳をむかえた頃から膝が痛く、歩行困難となり、今では病院へ行くとき以外、外に出ていません。

盛岡は文化都市(=芸術文化創造都市)であるというスタンスは、中心街に関連した仕事、地域の方にはメリットがあるが、非常にフワフワしていて、生活と人生が豊かになるという実感はほとんどありません。また市民の何割かが文化都市盛岡ということに対して誇りと意義を感じているでしょうか。それが地に足の着いた生活を支えるという部分、「衣食足りて礼節を知る=衣食足りて文化を知る」ということにつながっていけばと思います。また、地域交流活動、奉仕活動も大切ですが、前途の衣食足りて=自立をもとに行っていくべきものですので、バランスが必要と思います。あまりに文化、地域交流、町内会が忙し過ぎれば、子育世代には大きな負担でしょう。

足が悪いのでいろいろな事に参加する事がありません。

マンション住まいだが町内会の活動が全く見えない。以前住んでいた上の橋では会長が高齢で大変そうだった。

子供会活動、コミュニティ活動に必要性を感じない方が多く、維持するのがとても負担になっているため、解散できたら良いと思う。新しい活動方式を見出していかないと、たった一人での活動になってしまうのが不安・不満である。

町内とのかかわりについて。各班に班長 1 人決めての回覧広報くばりは、高齢の人には大変のようです。一人暮らしの 人が多くかわりにやって下さる人はいないでしょうか。

市政への意見になるかわかりませんが、自治会費が他の地域に比べて高いと思っています(玉山地区渋民)毎年1万円 徴収されています。年度末の決算書ではすごい金額が残っています。何かあった時の為に…なのでしょうが。毎年となる と高い気がします。見直すところは見直して無駄のない使い方をしてほしいと思います。自治会に意見したこともあります が、昔のやり方のまま今に至ります。

御苦労様です。年齢と共に行動範囲が狭くなるので客観的ではないかもしれませんが、自分でできることは協力する姿勢はもっています。盛岡に住んでよかったと思えるようにこれからも情報はみていきたいと思います。

約 10 年前、大学進学を機に盛岡に移住しました。盛岡は景観が美しく、緑がきれいな街だなという印象を持っています。 私自身、町内会の活動等、参加したことがなく、地域でどのような活動をしているのかどのような方々が近くに住んでいる のか、わからないことがあります。災害時等にお互いが支え合い安心して生活していけるように、他の地域から移住して きた人や若者が地域活動に参加しやすい街になってほしいなと思っています。

身の回りのボランティアについて、公園の掃除をしている人たちはボランティアなのか?まわりで活動されているのに気づいていないのかもしれません。段ボールを回収している年配の方もそうなのでしょうか?

町内会や地区の役員がいつも固定していて行事や催物に工夫がなく、町内の人達への配慮がない。役員たちの自己満足のために形式的に行事を行っているように思える。例えば行事の参加にしても、家にいる時でも声をかけずチラシを入れて回答も聞かずチラシの入れっぱなしで本気で誘っているのか誠意を感じない。

地域活動が活発な地域とそうでない地域の差がある様に思う。公民館等での利用も高齢者用に平日や日中のみの活動が多く見られる。働き盛りの人が息抜きに参加できる活動が多くあれば嬉しく、参加したい。

強制的に子供会に入れるのはまちがっていると思う。自由でいいと思う。

### 都市整備について

# 記述内容

町の川で色々ありますがとくに川とか下水道のそうじなどもう少しまめに注意して見ていただきたい。災害の時のためにも う少し整備してほしいです。公園の整備もだめですね。草かりとか木ののびている所など注意しないと危険なところが多い です。

危険木とされる木の伐採について、景観と費用負担の両面で危惧している。街路樹や公園の木もしばしば伐採されてしまうが、街中の緑が本当に少ない街になった。

盛岡駅前の整備をして、もっとすっきりしてほしい。

除雪をもっときれいにしてほしい。公園で犬を遊ばせないでほしい。フンがたまにある。

環境整備の充実をはかってほしい。今年はみたけ運動公園付近の歩道の草が伸び放題状態。

高齢化社会において私達の地域にはコミュニティがなく、地域での必要性を陳情していると聞いています。女性センターの跡地にぜひ私達の地域にも運動ができ、みなが集められるコミュニティをお願いしたいです。岩手公園に飲食する場を作るとの情報がありますが、その芝生は小さい子供の遊ぶ場をひとつもなくするのですが。子供に住みよい社会といいながら、遊び道具を作るというのではなく何もなくするというのは反対です。

太田地区には商店・スーパーが少なく、高齢者が困っています。子供たちの数も非常に少なくなっています。もっと簡単に太田地区に家を建てられるようにしてほしい。発展させてほしいです。

町中に子供が遊べる公園を増やしてほしい(駅近くとか)。J1 のチームが来られるスタジアムの建設。でんでん虫の本数と時間を増やしてほしい。市内中心部に人が集まれるよう施設を増やしてほしい。市内で遊べる所を作ってほしい。市外、県外の人に盛岡に来たらどこに行ったらいいか?という質問に対して答えられないため。大体小岩井をすすめますが…

保育施設が矢巾町や紫波町などと比べ少ないと思う。公園もだが、雨天でも利用できる屋内施設など充実してほしい。

市街地の街路樹について夏は日陰になり助かりますが、秋、落ち葉が歩道に広がり、できるだけ掃除するようにしています。濡れれば滑るので少し困っています。なにか良い方法はないでしょうか。

空き家住宅の解消

空き家対策を早く進めてほしい。(防災や有効利用)

今更ですが、土地利用の仕方がへたです。なぜに矢巾に大学病院をもっていったのか。はるか昔に土地売買に盛岡駅後ろを開放していたらもっと利用者の多いビッグなよその街や都市からも訪れる大学病院になっており税金収入も増したでしょうに。カナダ交流で街や橋にフラワーポットをかけていますが維持のための水・人・お花を考えるとそれをケア施設や子供の保護の施設、保育園等に費やすほうがベターだと思います。盛岡の歴史ある丸竹、大清水多賀の庭園、岩手川等私的な財産をもっと市で維持できるようなタフな資材を生み出す工夫をしなければならないと思います。

盛岡市発展のためには用途地域の見直しが必要。盛南地区のような大規模な地区の開発が望ましい。

盛岡城を建ててください。

盛南開発が中途半端だったと思う(駅裏も)。北上川に船着場の工事をしているが、活用できるようにしてほしい。税金を無駄にしてほしくない。

全体的に見て盛岡市が南と北でしっかりとわかれている感じ…。南の方は医大を主としてどんどん開発されている感じだが、それに比べすっかり北の方は取り残されてしまった…。空き家も目立つのもそのせいなのか…。人口が減るのも当たり前の様な気がする。

私たちの住んでいるところは盛岡市といえども、田舎なので公園はあっても遊べる遊具が配置されておらず、小さい子供から小学生まで遊べるのかといえば、そうではないような気がします。ぜひ皆が楽しめる公園をお願いいたします。

中太田地区にも下水道を造ってください。高速道の東側地区、汲み取り料が高くて困っています。

肴町商店街によく行きますが、トイレがなくて困ります。お年寄りに優しい街(商店街)にしてほしいです。バスセンターのオープンが楽しみです。

盛南地区ばかり開発がすすんで車が無いと買い物が出来ない。

上田堤・緑ヶ丘・県野球場、車いす歩行ができない。歩路は車いすでひっくり返る。

盛岡駅から盛岡城跡までの通りを観光客が楽しめながら歩く環境づくりを考えて実践していただきたいです。今の大通りは死んでいますので、街の中心地が魅力ないです。

空き家問題。古屋は早く壊す。税金の問題もあると思う。個人、市の財政。

仕事柄もあるが住所が数字順でなくとびとびであるなどで困る。区画整理、再編を強く求めます。ただでさえ、向中野など 都南方面はどんどん開発されて並びがおかしい。また、道路の穴などガタつきが気になる。

Sound scape については盛岡の街のすてきな音に「サウンドマーク」を表示することも一案。(「盛岡の音 10 景」があってもよいかな)

健康な人の集まる場所のロードヒーティングより高齢者が歩く場所(病院のまわりなど)のロードヒーティングが必要なのではないでしょうか?町中に花を飾るにしてももっとセンス良く飾ってほしい。

センスと文化水準の高い洒落た街になることを希望します。

公園でタバコを吸っている人がいる為、吸い殻があるし、犬を入れている人がいる為、犬のフンがあります。その他ペットボトルなどのゴミもあり、小さい子供を連れていくのに、悪い環境になっています。注意喚起(掲示物)や、清掃などの管理を強化していただきたいです。まちなかでトイレを使う際、荷物置場がなく、子供のおむつ替えやトイレをせるのに困っています。

この時代に景観について、市街地だけは掃除車がしょっちゅう行ったり来たりするが奥の土地は落ち葉だらけ。

医大の移転により、矢巾町が急速に発展し盛岡市中心部は空き家や閉店した店が目立つようになってしまったのがとても残念。外からの観光客が訪れるのは上の橋~下の橋、紺屋町あたりだと思うので、もっと整備すればいいのにと思う (個々の店の努力は見られるがまとまりがなく、点在しているため訪れにくい)。

盛岡市になりましたが、スーパーが車でなければ行けないのが困ります。これからタクシーを使用しなければ行けません。一本木郵便局近くにでもスーパーがあればと思います。

下水道を入れてほしい

当市の住宅地は空き家が多くなって、庭木等が周りに迷惑。さいたま市氷川神社近くの「ぼんさい町」はきれい。

子供がいる親として気になる所は、公園の遊具についてです。コロナ禍でもやはり子供は外に出たがり、対策はしつつ公園へと連れて行きます。コロナとは関係なくても思っていたことですが、1~3歳の幼児が安全に遊べる遊具というのがほとんどなく、例えば通常置いてあるすべり台の他に少し小さめのすべり台を置くなど考えて頂ければと思いました。市中心部の公園だけではなく、市中心部以外の公園にも目を向けて頂けたらと思います。

毎日市民のために働き考えてくださりありがとうございます。子育て中ですが、子供と外でのびのび遊ばせたいが車のマナーの悪い方が多い場所があり、思いっきり安心して遊べるスペースが近場になく結局盛岡以外に車を走らせています。

盛岡大通りに行っても楽しさがない。盛岡を城下町としてもっと古いものを大切にしてもいいと思う。ビルはこれ以上いらないとも思う。盛岡に東京のようなビルは必要ですか。東京から引っ越してきたときにそう思いました。

先日、開運橋から下の橋の川沿いを歩いていました。野鳥の群れにしばし佇みました。残念に思うのは川岸の雑草(枯れた)などゴミが有り、これを何とかならないものかと思いました。海外から帰りますと、盛岡の町は非常にきれいでホッとします。川岸の清掃をお願いいたします。遊覧船が通るということですが、計画におありの時はお許しください。

活動の場はありますが、駐車スペースが数台かとめれば満車。狭い。交通不便。

盛岡は大学を山奥へ追いやり、町の中は閑散としている。盛岡駅西口にマンション等や官公庁を建てるくらいなら、大学や専門学校を建てるべき。10~20代の人がわざわざ街中にでてこなければならない。仙台を見習ってほしい。

高松 4 丁目の松園路線沿いの道路の大木を早く伐採してほしい。根がもりあがり、道路が歩きにくいです。4 丁目の町内会では何年か前に要請しているとのことでしたが…いつまでも出来ません。よろしくお願いします。

「まちづくり」についてヨーロッパ等の石造文化とは異なるが日本文化を明確に示す方向が大事。 道路や土地活用のみが都市づくりではない(景観=たとえば高松公園近くの風致地域の家の型、屋根の色等全く統一されていないのが残念)。

街路樹を植える意味は何ですか?落ち葉もそうですが、伸びてきた枝の管理などできないのであれば、切るべきだと思います。歩道、車道どちらも足元を悪くする原因になります。

道路や水道工事に関して、広報を回せば周知されたと思っているようですが、個人宅の敷地の一部を外して工事になることは知らされず、工事の方から聞きました。その工事の前に工事の方から、市役所の方に家主さんが何も聞いていないようだとの電話を入れてくれましたが、市からは何の説明もありません。既に工事済です。金銭が発生しないから良いのですか?

盛岡城の建設。盛岡市に今ひとつインパクトのある建造物がなく城下町として栄えた姿を今に伝えて欲しい。

河川の雑木や雑草を取り除いて下さい。景観がよくない。市道の凸凹が多い。自転車道の幅が狭い。

岩山周辺の整備はしていただきたい。高齢者の様々なサポートはお願いしたい。盛岡中心部をまたにぎわうよう対策していただきたい。

高齢者や観光客にとって魅力ある街もいいですが、子供たちがのびのびと遊べる、過ごせる場が市中心部にあってもよいと思う。(少ない、高齢者をよく見かける)

岩手公園の呼び方について、盛岡城跡公園と2つの呼び方があって非常に分かり難いと思います。

「県庁より南は栄える」60年前高校の先生が教示してくださった通り!!盛岡駅より古い国道は見るも、歩くも無残です。 片原~上堂への道路、北上川河岸、土手も家もくずれ落ちる寸前です。安倍館に遺跡指定物がありますが、観光客がい らしても誰も説明が出来なく、皆にげています。残念です。

市街地に空白地(宅地)が目立ちます。

街灯などに花をかざる取組について(ハンギングバスケット)どのくらい費用がかかるのか調べていませんが、かざることより落ち葉や雑草の除去、道路の整備等のほうを重要視してほしいです。でも開運橋近くの花壇はとてもきれいですね。

古い物を大切にしながら街並みを作って欲しい。Park-PFIで新しい建物ができることは嬉しいが本当にいるの?と今あるものから改善できないか?と思う。

田んぼが開発されていくのを見るとかなしくなる。

他県から移住してきたから気が付く所もあります。一番は夜間の街灯が暗くて怖い、子供たちが心配。子供と一緒に自然の中で遊ぶ場所が少ない。もっとアスリートを育てるような施設を建ててほしい。盛岡の街から遠くない産直+レストラン+カフェ+ドックラン+子供の遊び場が欲しい。前潟イオンから南イオンの間くらいの場所に。

都市計画、道路整備、市街地景観、住宅のたたずまいなどは東北や全国の都市と比べて断然劣っていると思う。雑然として道はぐにゃぐにゃ、住宅は狭く、東向いたり西向いたり…その点が気になります。

ハンギングバスケットはあまり必要としない。それよりも手入れしやすい樹木のほうが良いと思います。

都南地区にも大きくて整備された公園が欲しい。(高松や向中野地区の様な)

一市民として、盛岡市のさびれ具合や景観の悪さ等、さみしく思う所が多いことも事実であり、今後の政策に期待いたします。

大通りの整備、派手な看板や電飾で落ち着きのない町になった印象が強い。観光客には全く魅力のない通りだと思う。商店街やチェーン店と協力して落ち着いた大通り(緑が多い街)にしていくべき。せっかく鮭の上ってくる川など美しい自然があるのでそれを生かした街づくりをして欲しい。

私の住む町内から郵便局や銀行が無くなり、不便を感じています。歩けるうちは良いのですが年を取るにつれ不安です。 道路へはみ出した枝等の除去、通学路への街灯設置。側溝蓋の設置。歩道の確保整備←事故が起きてからでは遅い! 歩道に植樹している木について歩道が盛りあがり、歩くのに大変である。又、低木(つつじ類等)車の出入りに特に注意が 必要となるので考えてほしい。

山岸、三ツ割、松園のすたれ具合がさみしい。

鉈屋町の街づくりはとっても良いと思う。伝統は残し伝えて行く街、ステキです!

公園内、岩山に…計画があるようですが自然を残してほしい。

公園が少ない。子供たちが遊べる場所が少ないように思います。山形県などは、室内で子供が無料であそべる施設なども多く、整備された公園がすごく豊富です。今回のコロナ禍で子育て世代の援助の少なさや、市民の努力に感謝して、住みやすい盛岡にしてほしいです。(市民の頑張り)市民の為に考えた政策をよろしくお願いします。

盛岡らしさについて、城下町的景観が薄れてきていると思う。(都市計画上、止むをえないと思うが)

盛岡はマンションが多い街ですが、将来老朽化し、廃墟となる建物が増えるのではないかと危惧しております。南大橋から見る岩手山の景観が大好きです。(岩手山、北上川、市街地の融合)

三ツ石神社の拝殿が趣なく残念と感じる。さんさゆかりなので。盛岡に住む人が心豊かに、人に優しく暮らせるよう、自然豊かな温かさを感じる街づくりをお願いします。愛着を感じよい街だと思っています。

- ・街路樹は邪魔になったから切るのではなく、計画的に長く緑を保てるように植えてほしい(伸びる高さ、間隔など)
- ・電柱の地下埋設を進め、歩道の確保をしてほしい
- ・安心して通行できる歩道、自転車道がほしい
- ・通学路はスクランブル交差点にして児童の安全を確保してほしい
- ・防犯灯を増設してほしい(LED になり更に暗くなった)管理を町内会任せにしては成り立たなくなる
- ・公共施設には充分な駐車場を確保してほしい
- ・バスを小型化し、小回りがきき、渋滞緩和ができるようにしてほしい

※県・国との兼ね合いもあるとは思いますが、市からの働きかけも大きな力になると思います。日頃の屈力に感謝しております。

一見、あまり人の手をかけていないように見える自然豊かな美しい川が町の中心部を流れている光景。盛岡の中津川。 川と道の間には柵もなく、川を身近に感じながら傍を通る時間はこの土地の特別なもの、宝物のように思います。これらを 後世に残せればと常々思っております。

盛南地区の開発は目覚ましいですが、北部地区が置き去りにされている気がします。

高齢化が進むので、街中や住宅街にも休める所が増えたら良いなと思います。(バス停とかも)

お疲れ様です。子供がのびのびと遊ぶことができる公園が増えると嬉しいです。(季節の自然を感じることができる等)

街路樹が大きくなり信号機が見にくい。伐採をしてほしい。街路樹で路面が凍結し危険、枝を伐採してほしい。

盛岡城の再建、公約ですよね!

市内の小さな子供達の遊べる公園が少なく、ある程度遊具などのある遊び場が必要だと思う。

若者たちのスポーツレク、例えばスケボーなどをする場所が少ない。禁止区域が多くなって、一生懸命練習しているのに気の毒。もっと市内にそういう場があるといいと思う。

ずっと盛岡市に居住しているが、盛岡市が盛岡市ではなくなったと思っている。盛南開発により県庁所在地である盛岡市 (古き良き昔の盛岡)には何もなく人もいなくなったと思う。それならば、酒類を提供する夜の店、風俗店を全部、南の方に 持って行って欲しい。飲み屋街を盛南へ矢巾へ移動すればいい!!県庁や市役所のすぐ近くで育ったが、子供の頃の、 昔の盛岡市が大好きだった。北の方面はゴミ処理場ばかりで何の発展もなく、かわいそうだ!市長の一族だけが、得する ように儲かるようになっている。今度は盛北開発をお願いする!!真ん中は昔の味を残してほしい。

上米内地区に居住しておりますが、下水道の計画地域に入っているのに、一向に工事が開始されません。(計画地域に入っている為、浄化槽設置の補助も出ない)何十年も待っているのに、盛南地区ばかり整備され、ごみ処理場付近の住民だけ無視されているように感じます(同じ税金をおさめているのに)。三ツ割付近でも、寄附金が取られているのに工事が開始されていないところがあると聞いています。

道路が狭すぎる。隣接、矢巾町、できれば滝沢・雫石・紫波町との合併を望む。

人口は減っていくのに、住宅地の整備にばかり税金が使われている。今ある景観や歴史的なものにも目を向けて欲しい。

向中野近隣の公園に樹木が少なく、子供たちが入るための日陰が少ない。

矢巾町に医大が移転し、人々が矢巾に流れているので、若い人々を盛岡に居てもらう為には、観光地は勿論のこと、楽しめる場所を充実させたほうがいいと思います。仙台市のようにアウトレットモールやコストコ等の企業誘致をする事により、青森や秋田からも観光客が来て、お金を使ってくれると思います。観光地も駐車場を充実させたり、その場で色々なことを楽しめるような場所にして頂きたい。たとえば、動物園の近くに温泉地やホテル、キャンプ場、桜の花見、紅葉を見れる場所を1か所にまとめるなど。そのような場所を何か所も作って頂けると、人々が集まると思います。

滝沢市や矢巾町といったまちづくりへの差が出てきていると感じます。盛岡市は素晴らしい市なので、企業を誘致し雇用を促進し活気ある町にしていただきたい。応援しています。

安価に工業団地の分譲、市西部地区の山間地や未耕作地を開発して工業団地の造成分譲を行うこと。工業集積地を形成することによって県内外から若い人を中心に消費人口の増加が図れる。それにより商店街の活性化、市人口の高齢化阻止が図られる。相乗効果が大であり県南の北上・金ヶ崎・一関等を参考とすべきである。

若い子が好きそうな店を出して欲しい。道をキレイにして欲しい。

コンサートや舞台、展覧会などもつと色々見たい。

最近郊外の発展は目に見えてわかるが、駅周辺の発展がない。駅周辺を盛り上げてほしい。

大通商店会の衰退を心配しております。コロナによりますます大変になっているようです。川徳デパートが中心になり昔のような楽しい商店街の賑わいを期待しています。

地元産物をもっと沢山地域のスーパーに出してほしい。岩手の農業の振興に力を入れて欲しい(今後の農産物に危機感を感じる。何が起こるかわからない地球)減反地の利用は田畑に。お米の新品種改良はこれ以上必要ない。ササニシキとひとめぼれがあればよい「銀河のしずく」はほっこり感がない。さめてもモチモチ感がなく、おにぎりに合わない。

県の事業だが、梁川ダムはいらなかったのではないかと思う。短期的には道路の付け替えやダム建設で一時的に市政は 潤うが、未来の子供たちへ残すべき環境を壊している。時代は変わっている。「自然は子孫から借りている」という先人の 言葉を思い返すべきかと。

盛岡市長の盛岡の未来に対するビジョンが見えない。市の発展は人口増加なくして達成できないと思います。企業の育成、誘致に力を入れるべきと考えます。今のままでは優秀な人材が他県に出ていくのがますます増えるばかりです。

SDGsの中でどれをピックアップして盛岡の目標、またはどういう街にしていくかという vision を描かなければ、5G 以降のテクノロジーの時代が来て、地域分散型の都市が望まれても、盛岡からは人が流出するでしょう。今、若い世代は東京に流れています。ショッピングモールはあと数年で EC にとってかわった後、なくなります。今、昔あった城下町は荒廃しつつも、若い人々が新しいコンセプトの店や町を作ろうとしています。これを後押しすることは大切です。本気で「盛岡 vision」を5年以内に描くか、描かないかが"盛岡"という地方都市の新しいハブができるか、なくなるのかの分水嶺になると考えます。2021年 with コロナ時代、設計する大切な時ではないでしょうか?

市南部(都南)の開発が遅れている。工業系必要と思う。貨物ターミナル利用(環境保護、エコ)。

新聞紙上(東北版)が中心ですが、他県の市町村の積極的な活動が見受けられます。観光面だけでも、秋田や青森、全般では山形県の積極的な動き。又、山間部では福島県の会津若松市など、目立つような気がします。東北地方の中で取り残されないよう、積極的な前向きな市政、期待しております。

農業、工業、商業のバランスのとれた産業の発展。

肴町のにぎわいのためにもバスセンターを早く完成してほしい。

材木町商店街はさびしい。平日に訪れる観光客が気の毒だ。カフェや福田パン、産直など食べ物をふやしてもっと活気ある街にしてほしい。駅西口も観光客が楽しめるような飲食の出来る店があった方がいい。

新しいバスセンターについて見た目はかっこ良いが、温浴施設や宿泊施設は本当に需要があるの?と疑問視する。

北上市のように大手企業を誘致し雇用の場を増やしてほしいです。

LRT の導入。全国へ観光 PR。郊外店舗の規制。

働く所が少ない!!時給が安い!!安心して働ける仕事がほしい!増やしてほしい。岩手のブランド牛、魚などより多くの(地元)人に食べられるようにしてもらわないと、地産地消に繋がらない。

盛岡市内の観光は正直絶望的だと思います。見どころはないし、先人記念館や美術館、もりおか歴史文化館など行ってはみたものの「一回来ればいい」という気持ちになり、リピートに繋がらない。県外の知人に盛岡市内の観光について尋ねられても答えに困るのが現状です。いっそのこと盛岡市は観光を捨て、県内の観光地へのターミナル都市として機能するのはいかがでしょうか。飲食店や宿泊施設、交通網整備に力を入れ「昼は県内旅行、夜は盛岡に泊まる」という形がベストな気がします。

盛岡の喫茶文化は他でも見ないすばらしいものがあると思います。市を挙げてもっとプッシュしてほしいです。

肴町商店街の活性化にもつと本腰を入れて取り組んでほしいです。

都市(盛岡含む岩手全土)の発展は自治体の責任。この地より、より良い事・物を県外に発信できるかは自治体の力がなくては出来ないこと。広報もりおかで、任意に企画募集を毎月受け付けることが必要。もりおかのオリジナル戦略は、逆に市民でなければ考えることはできません。盛岡発展のための条例・商業・農業・IT の色々な部門で募集して自治体の予算や成果予測をして他県より一歩先に歩くことが必要だと思います。自分が企画者なら、コロナも味方にするし、盛岡を有名にします。

盛岡駅周辺や、繁華街の衰退化が進んだ場合、十割自治体の責任であります。反対にもし県外からの観光客などが多く来た場合が 10 割自治体の功績です。民間の飲食店・販売店・接客を伴う飲食店などは人が集まる場所ができれば勝手に出店してくるものです。民間の出店に際して自治体が助成金を出すという案は能無し案です。そもそも助成金の頼みがなければ出店できない経営者であれば酷な話、弱肉強食の商売の世界では食われるだけです。現在、例として矢巾中心部に医大を始めとした目立った都市計画に群がる商売人達は後を絶ちません。しかし、盛岡の発展に必要なのは、そのような大きな事業投資ではありません!必要なのは大変珍しい工夫というのが必要なのです。何事も天・地・人を必要とし、情報ありきで人は動きます。盛岡・岩手から発信する情報があまりにも貧弱すぎるのです。確かに岩手の農作物・畜産物・海産物は売り出していきたいです。しかし、それは売り出して当たり前じゃないですか(笑)他も同じことしてますよ。例えば、岩手県は西口の開発に何億円使ってきたのでしょうか?その際雇用はどういう流れであったでしょうか?アイーナ3階外の白い石、何千万円でしたっけ?その後、石は資金を生みましたか?その後の管理費・維持費はどういったことになっているでしょうか?西口の開発に反対していたわけではありません。必要なしがらみを優先するのは大人として当然ですし、本筋は大切で必要な施設です。ただ、現在までの開発には未来戦略が全く備わっておりません。例えば…西口に盛岡市・岩手県が日本中に誇れる名所を新設してみてはいかがでしょうか?

観光名所の新設作戦盛岡駅に観光客が降り立ってすぐに行ける観光名所を作るのです。例えば、そのフレーズは 「盛岡名物日本一の産直市場 楽市楽座盛岡!」金・土・日 2年間の家賃なし・2年契約・全店舗抽選式・経営史の年齢 別といったように盛岡市内・岩手県内で商売を営む経営者たちから毎年抽選で2年契約の出店を応募します。100店舗 を 50 店舗ずつローテーションし、それに対して盛岡市は情報の発信を行います。YouTube・Google・その他いろいろな形 で日本全土に情報発信していくのです。あくまでも、隔たった利権が発生しないように民間の理事会などを作らず、盛岡市 がリーダーとなって推進していく。今回は30分くらいで考えた案なので詳しくこれ以上かきませんが、そのほか「盛岡タワ 一」を作ったり、北上川に観光名所として船を出したり、などお金をかけての名所作りの案はたくさんありますが、今の盛 岡は隊員を使わずアイディアとして「日本一」をスローガンとして進めていかなければなりません。「日本一」をフレーズに 何事も進めていけば、「ドバイ」のように資源がない国でも一流になれます。 例えば「渓流釣り盛岡杯・日本一決定戦」 「日本一のパラグライダー名所!」「日本一時間のかかる岩手名所めぐりツアー」「日本一紅葉ツアー」「日本一の森林公 園」などなど趣味の種類から探せばいっぱいあります。自然を壊し都市化するのが発展ではありません。岩手にしかない ものを守りながら賢く利用することです。それこそ、日本一の産直 楽市楽座盛岡を西口に作った場合、近くのジャングル 化した雫石川の河原を素晴らしい森林公園にし、日本一美しく長い森林公園というフレーズで整池してみてもよいと思い ます。管理費・維持費がかかると反論もあるでしょうし、利権に敏感な経営者もつっついてくるでしょうが、実際あと 50 年 後、今ある高層ビルの維持費はどうなるのでしょうね?まずは盛岡市外・岩手県外からお金を入れないといけません。た だでさえ高齢者が多い県ですので若い人間が何とかしなければいけません。話は別になりますが、震災の時にある有名 な政治家が次のような案を出しました。「高速道路の無料化はインパクトがありますが、利にかなっておりません。やるの であれば今後も東北に有益になる戦略にするべきです」と…。

完全無料化→行動経済学の観点から無謀・無策(危険・混雑・需要の混乱・違反・犯罪者増加)

私の提出案 ETC プログラム変更により、一般登録者・物流登録者の二つのシステムを構成。

物流登録者:物流業者·車両使用業者は月曜~金曜無料化、土·日有料 ※事業者条件有(前年度無事故·無違反の事業者のみ可)

効果:物流業者の違反や事故の減少、週末の渋滞回避

一般登録者:物流業者·車両使用業者·(人を運ぶ事業者·観光バス·タクシー)※事業者条件有(前年度無事故·無違反の事業者のみ可)物流業者·車両使用業者以外の一般車両※特別申請者可能、土·日·祝無料化、平日有料

効果:週末の大型車両とのすみわけ効果があり、観光地・観光業に大きな利益

これを東北6県の知事会議で決めてほしかったのですが、当時の行政は選挙の材料としてインパクトが小さい!完全無料化のほうがインパクトがあり票が取れるとの理由で廃案でした。その後、与党自体が廃案になりましたが(笑)ぜひ、コロナバブルは来年必ず短期間で起きますので、上記案を試してほしいです。「コロナバブルは来年必ず短期間で起きます。期間6か月ほど。」とにかく20分で書き連ねた雑な内容で、整理した書面ではありませんが、重要なことは全国チェーン化しているこの時代で、首都圏に賃金が流出するのは当然ですが、上記のような非常識はアイディアを行えば、盛岡市は日本中から認められ、他県から資金が入り、盛岡市市役所職員はヒーローとなるのは間違いありません!!

### 交通について

## 記述内容

道幅をもう少し広げてもらいたい。

日頃は市役所の皆様には大変親切に様々教えていただきありがたく思っております。どの部署でもおたずねに適正なご 回答をいただき、感謝しております。朝夕の慢性的な渋滞緩和への施策をお願いしたい。必ずしも市単体の問題ではない が周辺市町の宅地化により盛岡市は影響を蒙っている。滝沢市や矢巾町には盛岡市で働く方も多く、共通の問題。

除雪が他県より汚い。道路の真ん中にわだちができている。空き家の除草はどうにかならないか(へび、虫などが出る)。

### 冬、雪道の除雪

私はみたけ地区の住人ですが、当地区の自慢は道路に歩道が設備されているところです。他地区に行くのがとても危ないと感じます。交通量の多い道路はたとえ自動車に不便を強いても片方だけでも歩道を作ってほしいと外出(市中心部や河南地区で)の度に思います。

除雪をスムーズにし通行しやすくしてほしい。

バスを利用したいが運賃が高い。パスの利用を65歳からにしてほしい。

除雪の際、地域的格差が激しく、同じ税金を納めているのに何故こんなにも生きにくいのか。市民、国保税も他地域と比べても高額なうえ障害をもつ方々も交通機関の利用がしにくい等、市政に対して不満しかない。

デコボコ道の件でお願い(緑ヶ丘一丁目の通り)大きな道だけでなく裏通りで大変不便な道路があります。歩道と自転車道が一緒で道がデコボコ、斜めで自転車や年寄りが何度も転んでいます。何度も市にお願いに行きましたが一向に手を付けてくれません。寒くなるとますます大変です。他県の人がバスも通っている所でこの歩道はひどいと言っていました。そろそろ手を付けて下さい、お願いします。

市街地の道路の工事が長いため、不便を感じています。改善していただきたいです。向中野 4 丁目の簡易な分離帯を正 規の分離帯に直して頂きたいです。

横断歩道が全然なく渡りたい所で渡れない。不便だと思っている。歩行者にやさしくない街づくりだと感じた。

西青山に住んでいますが、道路拡張の工事が40-50年経って改善されず不便を感じています。

冬季の道路(裏道)の除雪が下手で「わだち」ができて車での往来がとても危険で困っています。仙北小の前の道路が通 学路なのに凸凹なのでしっかり道路を整備してほしい!

皆車道を歩く。街路樹の枝が自転車の学生の顔などに当たるキケン!歩道の雑草が伸び歩道の役割がない、キケン! 道路のデコボコがあちこちにある。応急処置程度に工事するので道が切り貼り状態だ。

除雪について、車道だけではなく歩道の除雪をしっかりと行ってほしい。子供の通学、高齢者の歩行の安全が確保されているとは言い難い。中心市街や幹線道路だけでなく、学校周辺、住宅地もきめ細かく行ってほしい。

道路わきの草の刈り取りの処理が悪い。

要請に対する対応が遅い(例えば道路のでこぼこ修理)

国道交差点を陸橋にし、車の流れを良くし、CO2の市内排出量を少なくし、環境にやさしい街を望みます。

公共交通機関がよくない。バスも少ない。大きなバスではなく小さなバスでいいからたくさん走らせればどうだろう。不便だから高齢者がいつまでも運転することになるのではないか。そして歩道に段差がありすぎてあぶない。自転車の道をしっかり作るか、歩道を広くしないと事故が増えるばかりだ。

自転車優先道についてあぶない高校生、大学生。スピード、急な車線変更。街灯が少なく暗い、危ない、市に TEL したらそっけなく耳を傾ける姿勢がない。道路脇の木をなぜそんなに切るのか?意味があり植えたのでは?落ち葉の問題?

バスの IC カード導入を早急にしてほしい。道路の整備。

観光地として発するので有れば観光バス等が通る道路等整備等(例:岩山道路、および道路上の木が道路上に伸びバス フロントガラス車体にぶつかっている)

医大附属病院(県高次救急 C)への道路設備について、岩手医大が矢巾町に移転してから1年が経過したが、市中心部から附属病院に行くには、国道 4 号線や盛岡西バイパスを通り県道 285 号線を走るのが通常となっており交通量も多く20 分ほどの時間を要することから、国道や県道整備に頼ることなく、現在途切れ途切れとなっている市南部の道路設備を急ぎ市民の命を守ることが重要であると思料いたします。(問 8 など医療に関する役所の優等生的なアンケートがあったが、それ以上に重要な問題に職員は気付くべきである)

街中の除雪処理が少ない。除雪を早めに(雪がたまる前までに)。

信号のない横断歩道で止まってくれる車が少ない。歩行者優先であることを強く意識する運転手が増えるような政策を考えてほしい。

バスの便が市の中心でも悪い。雪が降った時の除雪作業が遅く、街中の道路がぼこぼこで通りづらすぎます。

国立または県立大学に医学部が必要ではないか(医者確保の為)。

夏のフラワースタンドに力を入れるのもよいが、冬の凍結道路の転倒防止にもっともっと力を入れてほしい。私の身近な人だけでも4人は骨折をしている。大きな道路のロードヒーティング化だけではなく、細い道(盛岡は特に多い)の凍結の除氷を考えてほしい。医療費削減にもなるのではないでしょうか。

道路の凸凹を早く治して欲しいです。

北山トンネルの非常口には歩行者が行けない。高いフェンスがあり、よじ登らなければ行けないようにしているのは、歩行者のことを考えていないのか?

盛岡市は交通渋滞が非常に悪い地域だと思う。信号 1 つごとに「赤」になるとか。この市以外ではほぼないのに、ここの市に引っ越してきてこの流れの不便さ、とても驚いたし不満である。あと、交差点に進入する黄色信号の短さ。交通の流れを真剣に考えてほしい。これが市バスの不便さにも繋がっている。市民の意見が反映されないことも見直してほしい。

車を持たない人達の公共交通機関の充実が乏しい。道路も車道・歩道の区別がつきにくく、自転車走行が危険。

赤信号の矢印表示が多いのですが、矢印が見づらい。バスの運転手さんのマナーが良い!

公共交通機関(とくに冬季のバス)が時間通りに動かないのが困る。

盛岡に生まれ育った者(80歳以上)として感じていることを申し上げたい。道路の狭いところは昔からのことですが、公共交通機関であるバス路線のひび割れ・陥没・掘削後の事後処理の粗末が目立ち、バスに乗るようになってそのガダ、ビシ(古いバス)音で非常に不愉快な思いで乗っているのは私ばかりでないと思う。そこで全面補そうを早くお願いしたい。下小路の道路は実施されたようだが予算の関係がありましょうか?

渋滞解消のため、バス通勤等の推奨を積極的にやって欲しい。又、バス会社と鉄道会社が連携して渋滞緩和を進めて欲 しい。(青山方面の巡回バスを充実し、青山駅から電車に乗れるようにして欲しい)

高齢化、免許返納につき公共交通機関が貧弱。全てタクシーを利用することも大変だと思う。どうにかならないものか?バスの利用の仕方を検討していただきたいです。小型バスが利用できるように。タクシーですと生活に影響が出ます。

交通網をもっと整備して渋滞の解消などしてほしい。又、滝沢市・矢巾町と合併して、盤石な市政を望みます。

転勤族ですが、盛岡はとても住み良く気に入っています。渋滞する時間・場所が決まっているので改善頂きたい。 除雪が遅い様な気がします。早めに出来る様お願いします。

公共交通機関としてでんでん虫は便利であるが、バスの市内路線車両が古く、黒煙がひどい。マフラーに穴が開いている 車両も見かける。エコと環境に与える影響が矛盾していると感じる。

家の近くの道路が車の交通量が多いのに横断歩道がなく、通学路でもあるので子供が利用するとき心配です。

今度新しくできる野球場の近くの道路をきちんと車がスムーズに動くようにしてほしい。飯岡駅からの「渋滞」を軽く考えないでください。すぐに国道 4 号線もありますからね!!

冬季に向かって除雪車がなかなか入って来ず、道路も狭いので除雪しても排雪する場所がなく困ってます。特に高齢者が多い町内なので何とか解決してほしい。自転車、歩行者が安心して通れるようにしてほしい。

普段、自転車で移動します。自転車が快適でないということは車いすやベビーカーを使う人達も大変だと思います。

バスの運転に不満があります。私は自動車移動ですが、バスの無理な横入りや信号無視には常に運転に支障をきたします。又、見て見ぬふりをする警察にも怒りを覚えます。せめて歩行者の安全は守ってほしいです。横断歩行者を無視する 運転はやめてほしいです。あと除雪車をもう少し早く動かしてほしいです。いつも遅いです。

交通の便がもっといいとよい。バス時刻に間があり、自動車やタクシーを使ってしまう。

高齢になった時の公共機関の便の悪さを不安に思う(今は車が運転できるが免許返納したら不安に思う)。移住したいと考えています。寒さも厳しい地域なので駅周辺でも地下通路を全てつないで行き来できるなど整備をしていただけるともっと良くなると思う。

雪や道路の凍結で冬は動きたくない気持ちになる。ロードヒーティングや融雪がもっと進められないと困る。外に出たら転倒しそうでとてもこわい。

冬の除雪車の動きが遅い。東西に抜ける主要道の緑ヶ丘~県営野球場は多くの車が通るが凍って轍ができる現状。城下町なのでやむを得ないが自転車道のスペースがまったく狭い。春の道路の破損の修理が遅い。

市民のために何を行っているのか全然見えてきません。市内中心部に無料駐車場を作るとか、高齢者が車の免許返納したら、それに代わるタクシーやバスを利用できるお得なパスポートとか、市民が安く入れるつなぎ温泉の日帰り入浴とか、もっと市民が盛岡に住んでいいなと実感できる政策を考えてください。

矢印信号を増やしてほしい。

公共交通機関に関して観光地としてサビたバスが走っていると少しがっかりです。

道路の整備(穴が有り水溜まり、車が通ると水が跳ねる)

東京⇒盛岡に住み20年です。冬の雪がなれません。道路は悪く歩くのが大変ですが慣れ、とても好きになりました。

盛岡中央部からはなれた場所にある学校の周りの歩道と街灯が少ないことが気になっています。盛岡工業高校の通学路 に早く街灯が取り付けられることを希望します。

バスの路線が多く、とても複雑で乗りづらい。現地のバス停の名称札もわかりづらく、間違えて目的地と反対行きのバス に乗ってしまったことがあった。でんでん虫は他の路線にくらべて単純でわかりやすくて良い。

「優しさが溢れ、伝わる市政を願う」身体に不自由さを感じている人が公共交通機関を利用している、車いすを利用している etc 市内で遭遇する事、年に 1 度あろうか。それだけ出歩ける状況(メイン通りは ok だが枝道はパッチワーク状態で歩行困難。気軽い声かけ精神人口不足)ではないように思う。

数年前に他市から山岸へ越してきました。おどろいたのは道路のせまさで、自転車歩くのは少々オーバーですが、命がけです。遊歩道を利用しましょうとのことですが、時間や行きたい場所の都合がある時はわざわざ遠回りになるので山岸の道路を利用することがあります。自動車を運転する立場でもヒヤヒヤものです。盛南地区は広くて快適な道路なのに、ずい分違うなと思います。事故がおきる前にどうにかすこしでも整備ならないものでしょうか。市民のいこいの場所、高松の池の遊歩道も歩きづらいですね。遊歩道がある部分と車道がまざりあい、遊歩道も砂利道で老人やベビーカーをひくお母さん達には不評のようです。もうちょっと市民によりそった市政よろしくお願いします。

市内の地域によっては道路の状態が悪く、パッチワークのようにガタガタのところが沢山あります。穴ボコもたくさん有ります。自転車通勤なので、ガタガタ道を通ると大変です。

道路の歩道に中央分離帯の雑草が放置されているケースが目立ち、気になります。

市中央部に住む人はでんでんむしで行動できるが郊外の人達は高い乗車代金を支払いバスの本数が減り住みにくい。

器をつくってもそこまでのアクセス道路が狭い。岩山への新庄墓園等、側溝に脱輪しそうです。拡幅できないものか。

以前、自宅付近の十字路にカーブミラーを設置してほしい旨を伝えた所、すぐ対応いただいた(子供の事故があったため)。そのようにすぐに調査するという姿勢が大事だと思います。

バスの利用が少し不便です。路線がわかりづらく、間違えやすい→利用のしにくさだと思います。もっとわかりやすい路線 図を配ってもらえたら利用しやすくなるのに。

山田線(電車)を有効活用して欲しい。

交通の便があまり良くないので、カーシェアできる場所を増やしてもらえるとうれしいです。

コロナ対策等、毎日お疲れ様です。今年はまだ雪が少ないですが除雪車の後の雪のかたまりが朝方だと固く氷になって しまい自動車を出せなくなります。寝る間をおしんで除雪していただいてこんな事言うのはなんなの~と思われるでしょう が、何回かに1回でも今回はここはお昼に…とか時間をかえていただけると助かります。雪が積らないといいですが…。

バスの排気がくさい。朝ラッシュ時にバスが時間通りに来なくて、使いたくなくなる。

雪の季節、道路(特に住宅街)の除雪をしてくださる業者に指導していただきたい。通った後、道路が圧雪になり困ります。 道路凍結、朝夕の渋滞対策を考えてほしいです。街灯が少なすぎる所があり(岩大、上田小周辺)増やしてほしいです。

雪かきが大変な年齢になり除雪車が雪かきして下さることを希望します。

子育てに優しい街にして下さい。道路、私道ですが穴ぼこです。市にお願いしていた様ですが道路に入る所の角をけずらないと市道には出来ないとのこと。穴を埋めるだけでもして下さい。角は家がありそこもお金がかかるとのことですがこの度は角をとっていただきました。これ以上は無理でしょう。何とか出来ないでしょうか。市でも一度位手を入れて下さい。

都南地区のバスの経路ですが、都南バスターミナルや津志田から予防医学協会や医大へ行くようにしてほしいです。

岩手医大病院が矢巾に移転となり、家から遠くなり診察時間が朝の通勤帯と重なる時交通事故と遅刻の心配をします。

盛岡の道路は狭く、4号線も生活道路になっていてとにかくスムーズに運転できず不便です。

公共交通機関に関する質問がありましたが、ほとんどの運転士の運転が雑で乱暴でとても気分悪く利用しています。バス会社が発達している盛岡であのサービスはありえない。乗客を客と思っていないようでとっても不快です。タクシーの運転も同様に客としてではなく、こちらも運転している状況で、自分勝手な運転の仕方にとても腹立たしい思いをしています。看板を背負っていてあの態度はありえない。

ドーナツ型に広がった住宅団地も高齢化し買い物や通院等足の確保が問題。公共交通の整備は難しい問題でしょう。 盛岡は雪が多いですが、除雪が遅いように思います。範囲も広いとは思いますが、滝沢市や雫石町はとても早くからきれいに除雪をしていると聞きますし、通勤で目にすることもあります。とても大変な作業ではありますが、お願いできればと思います。今回のアンケートとは違うことかとは思いますが、書かせていただきました。

フットワークを軽くして出歩くためには交通網の整備が急務だと思います。また、冬期間の除雪も絶対しっかりしてもらわなければなりません。盛南開発ばかりで松園地区は道路、交通網、草取りなどすべて置き去りにされている感じです。納税者として憤りを感じております。改善を強く望みます。

駅周辺が暗く、待ち合わせなど子供だけでいさせる姿を見掛けるが、心配になる。せめてライトを点灯し明るい街づくりを 心掛けてほしい。盛岡駅は特に(西口も)暗く寂しさはマイナスにしかならない。安全第一の為にもライトはつけてほしい、 なぜ消すのか?雪の時期、除雪が(盛岡市内特に)上手くまわっていないと感じる。もう少し他県、他市町村のように、安 全に過ごせるよう早めに除雪し移動しやすい道路が必要だと思う。

冬の雪対策がなってない!朝早くから体力がもたない。

道路沿いにたくさん木が植えられていて、四季の変化を感じることができるのはいいんですが、大きくなり過ぎて車の見通しが悪くなっているところがあります。そういう所の木は、できれば伐採して欲しいです。

高齢社会にむけて、公共交通機関の充実が望まれると思う。

危険な横断歩道、信号機未設置の場所について検討をお願いしたいです。駅前、スーパーの出入り口など高齢者のための横断時間確保。

道路の痛みがひどい。市中心部で職員の方が通勤、仕事等で歩いて気づかないでしょうか?市民が連絡する方法もありますが、名前を出してまで通報するのがとても勇気がいります。

国分通りの歩道の道幅を広くしてほしいです。高齢者や小学生がよく通るのを見ていると、車道にはみ出しそうになっている方も見受けられ、危険だと感じます。青山町の「南スズラン通り」の看板や道路の真ん中にある植木のようなものは撤去して良いのではないかと思います。右左折してくる車がぶつかりそうになっており危険だと感じます。

除雪、排雪をしっかりやってほしい。隣接市町と比べると、非常に悪い。バス会社への支援、バス利用促進により冬の交通渋滞対策をきちんとしてほしい。

交通インフラの再構築。バスをやめ小型のモノレールとし、特に雪での遅延の回避(タクシーのようなもの)乗り換え自由でバスより便利に、マイカーなくても自由に。お金はどこから?※2018 年 11 月の U ターンの者で盛岡市を再勉強中。

アンケートに答えてみて、仕方ないのだと思いながら過ごしている事に気づくことができました。ありがとうございます。その理由を考えてみると、移動する時に困っていました。これから年を重ねるごとに大きくなっていくこの問題について、様々な方面(男女、年齢、身体の困り事など)からさらに取り組んでいただけたらと思う次第です。

又、「豊かな文化のある街」と思っていた所がいつの間にか変化していることも気づきました。歩く事で移動できる範囲内にあったものが、車でなくては行けなくなっていました。ほかの地域からお越しの方々にも盛岡の良さを楽しんでいただくためにも、遠くの大きい所の充実だけでなく近くの小さな所でも楽しめる所の発信をしていただけたらと思いました。(もしかしたら既にあるのかもしれません、このアンケートきっかけに探してみようと思いました)

上堂から旭橋までの歩道が狭い。でこぼこしている、自転車で通るのが危険。地下の駐輪場があるのに近くの旭橋の地下道は自転車が通れない。スポーツ施設の駐車場が狭い。止めにくい(網取スポーツセンター、屋内ゲートボール場、松園テニスコート)。高校⇔盛岡駅のバスの本数が少ない。遠回り、不便。

### 市の情報発信について

### 記述内容

盛岡市民は本当に盛岡のことを知らず、地産地消や対照的アピールにおいても他都市に引けをとっている。文化や歴史、伝統を評価してくださるのは遠方、外部の方々で、その評価を受けて初めて知ることも少なくない。市民が盛岡を深く知り誇りに思えるような、知識の啓発をお願いしたい。

40 年くらいの生活をしている者ですが他の街のことについてぜんぜん知らないのでそのへんのところがわかったり比べたりしたら、ただまちがひろがるだけではなくなると思います。

私は夫の転勤でいろいろな都市で暮らしてきました。盛岡が大好きでどこに暮らしても盛岡の良さをアピールしてきました。でも夫の転勤後に実際にくらしてみるとそんなに良い街ではなかったなーと思っています。なぜ?コロナの成果最近は人がとげとげしいと感じます。昔はもっとおっとりとした優しい人が多かったような気がします。あと、盛岡は PR が不足なのか、日本全体ではとても地味な印象だと思います。せっかくきれいな場所があるのにもったいないです。

市広報は月に1回でいいと思います。

住民に対して市政についての発信が足りないのではないかと思います。

市議会議員の動きが良く見えない。盛岡の魅力を内外へ発信するため汗を流してほしい。この辺は町内会活動も静かで 老人クラブもない。平和といえばそれまでだがもう少し活気があればと思う(自省も含めて)。住み易い盛岡ではあります。

盛岡でのイベントというのは少ないよねとよく県外の方から聞かれます。色々行われていると盛岡に住む私は感じるのですが情報発信として県外へのアプローチが少ないのではないでしょうか。

対外的に積極的な盛岡市の PR が必要と思う。そのためにも企業活動が活発であること。地域間の交流を積極的に行うこと。魅力的な盛岡市にするための街の整備をしていくことが重要。道路などの整備も遅れており、さらに景観への配慮もしながら交通の利便性を考えた、街づくりを望みたい。

広報もりおかの内容も現状に合わないものが毎月ずっと掲載されています。こちらからいちいち言わないと訂正されないのでしょうか?正しく、新しいものを周知すべきではないでしょうか。情報が遅いです。

市政の状況が伝わらない。

仕事の都合で今年転入してきましたが、想像以上に良い街だと思いました。ただし、来て初めて知ったということが多いことから、今後、より外部に発信していくことが重要なのではないでしょうか。

市政のとり組みがよく伝わってないと感じた。

広報に県産食材のレシピを載せると消費増加につながると思う。

プレミアム商品券の周知のなさ。もっと早くから広報に載せるべき。そして期日前に募集終了したのは残念。

盛岡らしさをもう少し外に向け発信(定期的に)。SNS をもう少し活用する。

「盛岡という星で」いつも見ています。東京にいる友達もフォローしていて、評判がいいです。自分が育ったまちをおしゃれに感じられるので、U ターンや帰省のきっかけになればいいなあと思います。

市政のことについては、広報や市議だより位しかみえない。もっと身近なものや、わかりやすいものがあれば尚良いと思われる。近くにいる市議の方も、具体的な活動はよくみえない。もっといろんな形で市民にアピールして、いい意味で巻き込んで市民を動かしてくれるとありがたく思う。今年はコロナ禍ですごく動きにくかったと思うが、もっともっと参加したり協力したりして、まわりの方々と関わりをもつ機会を増やしてほしいと願う。町内会の人もまるで何年も変わらないルーティーンを繰り返し新しい感覚や新しい意見を届けるすべがないと感じている。

広報もりおかを楽しみにしています。内容も充実していて、当番医にかかり、助けられ感謝しております。が、一人暮らしでスマホを買えない、インターネットもない。でこの先とても具合が悪くなったらどうしようと不安です※介護保険料を納めても国は何もしてくれない気がします。県都の連携を図り、市の保健士さんもっと活動して下さい。

市議会の透明化と伝達をもつとして欲しい。市民がもつと関心持てる取組をして欲しい。

「広報もりおか」を受け取ったことがない。どうすれば毎月受け取れるのか?

### 市の施設について

### 記述内容

図書館の年末年始開館について。市民が休日で図書館の開館を要望しています。図書館職員を交代勤務ローテーションしてはいかがでしょうか。

財政的な問題ではあるが、公共施設の老朽化が目立つ。特に公立小・中学校の外壁や屋根などを見ると、メンテナンスの遅れからさらに余計な修繕費が発生するのではないかと思う。

活動センターの体育館の電球が予算削減のため、何年たっても消えたままになっています。

今の時代に食事を満足に食べられない子供達がいるということを耳にします。フードバンクを通じて少しでも力になりたいと思うのですが、受け付けているのは市役所、本庁のみということで、中々届けにくいと感じております。各支所とか、受け付けてくださる場所を増やしていただきますようお願い致します。

老人(高齢者)に投資する前に子供に投資してほしい。高齢者には子育て支援などに協力してもらい、仕事と生きがいを与え知力を活用すべき。子供・学生が学習や交流できる施設が少ない。支所や保育園など公共の空き施設を活用して図書館的なものを作れないか。東京都立川市にある「立川まんがぱーく」は非常に魅力的な施設であり参考にして欲しい。

市庁舎が新しくされ、きれいな明るい雰囲気になってほしいです。今のままでは古くさくて行くの億劫になってしまいます。

第一子出産の際、手続きを行うために内丸の市役所に行きましたが、保健所にも行かなければならず、一か所で手続き が済めばいいのにと思ったことがありました(第二子の時は都南支所に行き楽でした)。

盛岡市内にもっと気軽に活用できるコミュニティ施設があったらいいと思う。若い人達が利用できる(集う場所)有料ばかりでなく無料で使えるところがあるといい。

スポーツ施設のアクセスが悪い。

公園・道路・橋等の公共施設で鉄・木製品(椅子・手摺、柵等)が設置されても数年で腐食が始まって放置されておるので、経費削減から、希望する高齢者ボランティアに弁当代 2~3 千円を支給し提供する油/水性塗料を 3 年に 1 度塗ってもらえば 30 年くらいは多少見栄えは悪くとも、現状維持できると思われる。

岩手公園の mina 施設は今夏着工予定ではなかったのか?市の HP を見ても、現況の情報はない。

岩手公園に県立図書館があった時のように、お年寄りや学生が集まって学習したり、休める場所を作ってほしい。

子供が雨の日など遊べる施設を作ってほしい。(ソライ、キドキドなど)

### 盛岡市役所について

### 記述内容

市民の計報の公表について。盛岡市は休日の翌日計報がなく他市町村は公表している知人に香典を出す機会を失う。戸籍係一名休日出勤させてはいかがでしょう。

役所へ行くと、たまにお役所仕事の方がいる(つっけんどん、あいそがない)

日々お世話になっています。10 月は消費生活センターで主人のカードの解除の相談をしてとても助かりました。現在は COVID-19 に手さぐりで取り組みながら、近所のウォーキングコースを歩き西部公民館を利用して外出を控えております。

市役所むだな人多すぎ。ちんたら働くならせめて表に出ないでほしい。

谷藤市長の態度が傲慢で市のイメージを損なっている。市役所の職員は以前に比べるとよくなっている。市の景観づくり、 イメージづくりに一貫性がない。

市職員や市議会議員の人数が多すぎると思います。

盛南開発をやりとげ、また無駄な箱物をつくらない今の市長さんは歴代の中でも優れた方だと思っています。また、窓口の職員のみなさんも親切でとても丁寧に予見に対応してくださいます。このような市政が長く続くことを願っています。

毎日の業務お疲れ様です。あまりありませんが市にお電話したり訪庁すると皆さん親切に対応してくださいます。若い方ほど丁寧ですが、ベテランの方で電話を「ガッチャン」と切る方がいてびっくりしました(人によりますが…)。マナー研修を。

市の職員や議員もよく頑張ってくれていると思います。しかしこうした時代、民間の給料・賞与がカットされるだけでなく、解雇・倒産が多発している。市の経営が大きな黒字を出しているならよいのですが、そうでなければ「ベースアップや賞与の支給が当たり前のこと」とは考えないでください。「市の経営を行っているのは職員なんだ」という教えをしっかり持ってください。市の経営が赤字なら「当然人件費は削減されるか、利益を生み出す企画やサービスを打ち出す」という方針でより頑張ってください。民間も民間で頑張って納税できるようにしますので個人も会社も自治体も「自助の精神」を中心にすえてそれぞれが黒字を生み出す努力をしましょう。制度や助成金、福祉サービスの充実ばかりに税金を使うことがありませんように。赤字の自治体の職員の給料は黒字になるまで「昇給なし、賞与なし」の意気込みで頑張ってください。民間はみんなそれが当たり前なのですから。

市民への気持ちが足りない。

役所行っても顔をあげる人いない。サービス精神が伝わらない。パソコンばかりで果たして良いのか?

今年は例外の年でした。縮小になり、中止になりと何も思うようにいかずでした。中心になって物事を進める人にお休みはありません。私の所属するボランティア団体は地域福祉課との関わりが多く、そのたびご苦労されていることを感じます。 本当にご苦労様です。応援している者もいるのです。市役所の皆様ありがとうございます。これからも頑張ってください。

盛岡市の発展と活性化に向け屈力願います。市職員の皆様のますますのご活躍を祈念いたします。大好きです盛岡! 日頃、職員の方々は努力されている事と思います。感謝しております。しかし仕事のやり方を研修して全体でムダの排除 を進めてもらいたい。変える時は大変でも結果が出れば理解できると思います。民間会社では日々改革が進めていま す。いつも予算がないないでは市民に幸せは来ません。

県外から移住したくなるような取組をもっとしてほしい。でないとどんどん人口が少なくなるし、さびしい県になってしまうと思う。年を越すごとに不便になっていく気がする。2年前に関東からUターンで戻ってきたが関東のほうが緑をキレイにされていると思う。盛岡を嫌いになりたくないので頑張ってほしい。

市長への忖度市職員の排除、市長在任期間が長く、忖度職員の存在が姿勢に見え隠れする、人事部局はそのようなものを早急に排除し市民の委託に応えるべきである。

ある時たまたまエレベーターに乗った時に市長さんと秘書さんの二人が乗ってきましたが御二人に対し小生軽く頭を下げたのに市長さん秘書さんは全く会釈する事もなく一寸不愛想に感じました。二人ともハナ字の感じで気分が悪くなりました。都南支所の各ブースの対応が素晴らしく仕事もスムーズで好感持てました。

いつもご苦労様です。私は盛岡が好きです。

いつも知らないところを支えて下さってありがとうございます。

窓口で対応してくださる職員の皆さんは、いつも親切で感謝していますが、市の政策には不満が多いです。子育て世代の要望をもっと聞いてほしいです。

いつもありがとうございます。市議会議員が市民の声を拾いあげているわけではないと思います。市政の評価をこのような簡易なアンケートだけで計らず、直接市民の声を聴く機会を何度でも設けてもらいたいです。よろしくお願い致します。大勢の職員さんが、一生懸命に頑張って頂いていると思いますが、一部残念な方もいらっしゃいます。頑張っている人には褒賞する制度などを設けても良いと思います。ぜひ、議員さんから条例化してもらいたいです。

いつもありがとうございます。お仕事頑張ってください。

職員数が足りないので職員さん皆さんの負担が多そうに見えます。市民のためにいつもありがとうございます。市政に対しての要望は特になくわりと満足しています。

市職員の給料の高さにびっくりしています。それで良いのかな?

公務員の人ばかり高い収入で豊かな生活ができているけれど、一般人も住みやすい環境にして欲しい。だから岩手は自 殺者が多いのだと思う。

市の職員は専門職の方、技術職の方がいらっしゃると思いますが、何度も足を運ばせることのないよう、知識を常に身に着けてほしいと思います、必要書類を持って行ったのですが提出してくださいを言わず、後で電話で再度書類を持ってくる様に言われました。窓口の方の知識不足を感じました、今年は2回もこのようなことがありました。威圧的とも感じました。

地域のボランティアについて、いつも高齢の方が商店街や地域の枯れ葉集め、ゴミ拾いをしているのを見て、感謝の気持ちでいっぱいになります。盛岡の人は優しく、住みやすくて好きです。市役所入口が段差ではないのですがガタガタ道で困っている車いすの方に出会った事があります。予算がかかってしまうのですが…。滑りの良いスロープ等になると良いなと思いました。数多いアンケートの集計等、本当にお疲れ様です。

市役所を郊外に移転してほしい。

ご苦労様です。いつもありがとうございます。大好きな盛岡市のために働いて下さり心より感謝しています。

もっと市長が市民の前にどんどん顔を見せて、声を発して欲しい。何を考えているのか、うまくいっているのかいないのか、わからない。市長が笑顔なら市民も笑顔になるのでは。もっと盛岡らしさが何か発信して下さること、期待しています。

市役所をもっと快適に利用できるようにしてほしい(駐車場の問題)。

年金生活ですのでもう少し税金とか少しにして欲しい

コロナ禍の中、ご苦労されることも多いと思います。盛岡のために頑張ってください。

仕事する上で「対人のことを思う」気持ちで何事にも務めてほしい。公の職場、議員等特に勘違いしてのお勤めをしているように思います。この様なアンケート調査はどんどん実行してほしいです、なかなか伝えられない、伝わらない市民がいる事、忘れないで下さい。

県・市役所の職員の雇用を見直してほしい。そういったところから財源を増やすことが出来ると思う。

問い合わせをした際の電話対応があまりにもよくないように感じました。

市長の任期は長くても3期まで、トップが変わらないと新たな風が吹かない。職員もだらだら(考えようとしない)。

市職員もがんばっている人はいます。

市民からの意向・要望等の吸収窓口等、広域的に行う様出来れば良いと思ってます。

市庁の中に「なんでも相談」があればいいのですが。

市長選にて、市政が否定されたこと谷藤市長は自覚されているのか疑問です。最後なのですから身内の為ではなく、市民そして日々無理を強いられている職員の為に市の運営を行ってほしいと願います。

明らかに発達障害であろう職員の扱いはどうなっているのでしょうか?放置なのですか?利用者は気が付いています。所属等は書きませんが責任の所在はどちらでしょうか?

私は医療費受給者です。この制度には深く感謝しております。私の確認不足ではありましたが、ある日いつものように請求書と領収書のコピーを持参したところ、コピーではなく、領収書の原本でないと二重に申請されてもこちらではわかりませんと言われました。確かにその通りではありますが、私は提出する前に、診察日、病院名、金額、申請日をノートに記載しています。この制度に感謝こそしても、二重に受給しようと思ったことは一度もありません。窓口対応の方の言葉がとても威圧的に感じられ、悲しくてやりきれない気分になりました。

谷藤氏には期待ゼロ。

市政報告等は身近な事だけに、アンケートなどよりミーティングやディスカッションが必要と思われます。市民のモチベーションの up とスキル向上をねらうなら、すぐやる課などの部署が必要。道具やアイディアは物置の中にある。

### その他市政について

# 記述内容

県庁前で不思議な挨拶運動をしている市議は何故いつも挨拶しているのでしょうか。人にムシされたり、通り過ぎる車にも 挨拶していて不思議です。他にすることがないのかとイライラすることが有ります。

盛岡に転居して4年目になりました、まず緑と花にあふれた街というのが第一印象です。どこを通っても四季折々の自然が楽しめわざわざ出かけなくても毎日の通勤路で季節の移り変わりを感じることができるステキな街です。東京のようなゴチャゴチャ感、仙台のような大きさはなくてもコンパクトに便利に生活できとても気に入っています。市政に関してはまだ身近に感じるものが少なく知らないことが多いです。今後の少子高齢化、人口減少に向けてどのような取組をしていくのか対策について住民目線で考えていってほしいと思います。

数年前の大雨により川に砂礫が流れ込み、今後の災害時が不安です。河川の掃除をしてもらいたい。

自然災害があった場合のすばやい対応。

夕顔瀬橋の中州で川が浅くなり洪水の恐れがある。対策が必要。

令和3年度の成人のつどいの参加対象年齢ですが、コロナの感染防止のためと仕方ないこととは思いますが。ウェブとは…延期などほかの開催方法はできなくてとても残念です。一生に一度だけの式典なのに…楽しみにしていたのに… 少子高齢化社会の時代に最も必要なことはコンパクトな街づくりかと思います。東京に出て行った若者が戻ってこれる対策が必要である。

国民年金が月2万2000円程です。貯金が底をついたらアパートに居られなくなります。市営住宅は郊外なのに、家賃が年々値上げしているのはなぜですか。多分管理費と思われますが、自宅を持てない人たちはどうなりますか。

県外からの移住者にとって分かりやすく、住みやすい環境を作る必要があると思う。移住者にかかりつけ医にしやすい医療機関の案内や交通系 IC カードの普及、首都圏で使われている金融機関(ATM 等)の設置、地方と首都圏の仕様のちがいを近づけたり、明確にし、より安全に早く土地に馴染みやすくする対策が欲しい。ホームページを見ればわかる等、初心者にやさしい街づくりを市政だけでなく開業医、地方に昔からある企業が心がけられる街になってほしい(自分が利用した機関で十分な説明を受けられず困ったことが何度かあったため)。盛岡(岩手)には首都圏にはないおいしい食がいっぱいあるのでもっと県外にもアピールしてよいと思う。

外国人にわんこそばを食べさせれば国際交流に繋がりますか?国際交流の方法はほかにもあるのか知りたいです。

転勤してきて 20 年になります。夫の定年とともに盛岡を去る予定ですが、私だけは残ろうか?などと考えています。とてもきれいで住みやすい街です。子育てもここで過ごせてよかったと感謝しております。どうぞこれからも自然の恵みを大切に地域の企業、伝統を守りながら小さくても豊かに過ごしたいと思います。

盛岡市は仙台や東京を目指さず、のんびりした街、少し不便なままの街でいいと思います。課が違いますが、保健所の皆さん、コロナ対応ありがとうございます。

昨年末に盛岡に引っ越してきました。盛岡を終の住みかとするつもりです。盛岡の街はとても良い街なのですが、その良さを生かしきれていないように思え、残念に思います。とくに街にもっと人が集まるとよい。街のなかの活気がなく郊外へ人が流れているようにみえ、街中が活気づくようになってほしい。交通機関が利用できない(利用しにくい、路線がない)のも車に頼ってしまう理由だと思います。

リニアコライダーが盛岡とどういう関係があるのか改めて質問したいです。

若者と高齢者が共存できる街、盛岡。美しい街並み、盛岡。買い物、病院等生活しやすい街、盛岡。よろしくお願いします。

自分の思いをストレートに言える事。

盛岡市にはあまり関係がないかもしれませんが、三陸道ができてとても良いです。早く完成してほしいです。岩手が全体的に活気のある県になったら若者としてとても嬉しいです。市には諦めず、無駄遣いせず頑張ってもらいたいです。

市の規模が大きくなり様々な取組をして頂いているのでしょうが、職員数も限られている中でなかなか末端まで届かないという現状。目標だけ掲げて具体案が示され実践されなければ意味がないのでは…と思います。もっと市民を巻き込んで「金をかけなくてもできること」「すこし金をかけアイディアを出してできること」「メディアを利用していく」等方法は色々あると思います。発想の転換を期待し協力したいと思います。

### 賃金の見直し

決して豊かとはいえない財政事情の中でいろいろ工夫しながら細やかな政策の実現を目指していることに敬意を!

人口減少のため移住の受入れに更に力を入れてもいいのでは。子育ても同様。起業支援で若い人の力になってほしい。

必要なところへの必要なことやハード面の充実を望みます。忖度ない真実の街づくり、重要です…と思います。

八幡町?周辺は地域猫が多いようですが、市や町内の方は正しく把握できているのでしょうか。

若者の雇用の場が少ない。賃金が低くなかなか独立できない。

もっと国際交流が豊かになればと願っております。

当市は暮らし易い街であるが、生活の糧を得る場が少ない。このまま進めば転入者の増加が見込めず、徐々に衰退していくことが心配される。就職に結びつく政策の強化を望む。東京を中心とする都市圏の人たちでさえ盛岡を知らない人が多数いることを自覚し、インパクトのある PR をされたい。

若い世代が住んで生活して満足感が得られる様な市政の支援をお願いしたい。

単年度会計の原則を変えられないものだろうか。落ち着いた長期的な視野で行政ができるのでは。

借入金を極力少なくし、健全財政をお願いしたい。

市長さんの姿勢によると思いますが、わくわく感、未来への期待感が持てない。新鮮味に欠けるのではないか。児童・老人福祉センターの老朽化などの問題解決・方向性を示してほしい。高齢障害者の選挙投票の在り方、個別の配慮の仕方が足りな過ぎる。

このアンケートを受けるまで盛岡市がどのような目標をもって行政を運営しているのか知らなかった。盛岡市総合計画をみて中長期的な目標をたてていることを知り、市政について全然興味なかったな一と反省しました。今年がちょうど 5 年目でそのチェックアンケートになるのかな。目指す未来像「ひと・まち・未来が輝き世界につながるまち盛岡」は魅力あるテーマだと思いますがそれが市政の目指す未来像である市民に浸透していない、浸透させる施策が弱い?私が知らないだけ?かもしれませんが、各行政の施策が目指す将来像にきちんと紐づけされているんだという一工夫があると良いのかもしれませんね。行政と市民の距離感が少し近くなるのかも。

中津川・簗川外水が豊かにあるのに水道料が高すぎるのではないか。

今後益々進むであろう高齢化そして少子化に対する対策のピッチを上げ取り組んでいただきたい。

市立病院の赤字の問題を早期に解決してほしい。市民税の無駄遣いだと思う。

手すりの設置を徹底させて下さい。①みたけ労働会館②大通り2-3丁目の商店街2階への手すり設置の確認。

城下町としてとても住みやすい町だと思います(3年前に県外より引っ越してきたため)。人情深く、盛岡には心の温かく優しい方々が多く、新参者の私たちを心優しく迎えてくれて、とても感謝しています。盛岡をもっと多くの人に知ってもらいたいので、駅前をもう少し活性化してもよいのでは?と思います。(パターンが同じのように感じます)又、震災をのりこえてきたと思いますのでとても団結力のある県民性だと感じました。(特にこのコロナの中で)これはとても素晴らしいことだと思います(引っ越してきたため客観的にすこしみてしまいました)。盛岡が大好きな町となっています。

今はコロナの状況があるので項目(29)についてはとても不満である。快適な暮らしをしたい(アパートは 2 階の人が重い物をわざとらしく下にドスンと落とすような行為を何回もやっているのでそういう人は排除してほしい。アパート管理の人に行ってもダメ。警察呼んでもダメ。ゆっくり休める日は来るのだろうか?本当にこの問題は重要だと思う。うるさい。)(アパート管理会社が変わってからは言ってない。本当、ムカツク)

公園内に、軽い筋肉トレーニングができる器具を設置し、市民等の健康増進を図って欲しい。

未来への政策、投資が足りていないと思います。不安でいっぱい。

市長も在任期間が長く、これといった人材もおらず、のんびり、マンネリ、田舎くさい風土は好きではありません。市民の多様性の少なさ、行政力の低さ、新しい市の発信に取り組んでほしいです。

大切なことは市民の声(ニーズ)を拾うこと。そして住民と行政とが対等な関係で問題に取り組むことだと思います。市役所のみなさんのがんばりに感謝とともに期待します。

高い建物やマンションなどどんどん建設されつつありますが、昔に比べなんとなく活気が無くなった様な気がします。市内の大型店もシャッターをおろし行き交うのは高齢者のみ、若い人が少ないと思います。淋しいかぎりですね。子供や若人が町にあふれ活気のある盛岡が理想です。農村も若人が少なく限界集落になりつつあります。この文化にあふれた美しい盛岡がもっともっと元気になれる様、老婆人ながら応援致しております。最後に、コロナの一日も早い終息を祈念いたします。コロナに負けないで!!

若い女性にとってこれでもかという位、魅力あるまちづくりをしなければ、人口流出、少子化を避けられないのではないか。姪がコロナ禍にも関わらず東京に移住しようとしており、若者にはそれほどまでに都会が魅力的に映るものかと思ってしまいます。そういう自分自身も盛岡生まれの盛岡育ちではあるが、将来的には関東出身の夫の地元への移住を考えている。雪のない生活やたくさんの観光地、成田、羽田空港へのアクセスのしやすさには惹かれるものである。「ふるさと」というだけでは、人をつなぎとめられないのではないでしょうか。

民生委員、広報もりおか等は市職員 OB が積極的に参加するべきです。一日中散歩していないで!

リニアコライダー誘致の必要性を市民(県民)レベルでもっと議論してほしい。(将来的に必要と思わない、誘致に向けた 予算が多すぎる等の考えの人もいる)

盛岡に経済効果をもたらすものは何か。自然豊かな街なので人を呼び込む手段は何か、多くの人が集まってほしい。 少しずつですが、町の賑わいが減ってきている様に思います。住み良い町であり続けられる様、対策をお願いします。

市立病院の赤字が毎年のようにつづいたようだが何故でしょうか(医師も医大より…)

年金少ないのに、何だかんだ徴収ばかりは、しっかり取り立てている。2~3回目の定額保証金はどうなっているんだ!! 都市としての景観や暮らし易さ、産直等での地産地消等、多くの点で工夫されていると思います。住んでいる人や観光で来る人が満足できる環境を作ることは大切と思います。

盛岡市在住5年だが、正直街づくりの取組について具体的にどういったことをしているのか分からないが、暮らしの中で不便に感じることは少なく感じる。他の自治体と比べ、〇〇が手厚いとか、特徴的な取組も今後は必要ではないかと感じる。市内の古き良き景観が好きなので、盛岡バスセンターなど新たな施設を作るときには、景観を壊さないように工夫して欲しいと思う。市民の声を市政に反映することは簡単ではないと思うが、がんばって下さい。

70 代まで働ける仕事環境を作って欲しい(年金だけでは生活できない人がいっぱいです)

今は思いやりだとわかりましたが「グレー」どっちなのはっきりしてと私と息子は思いました。夫は盛岡出身なので働くママ 達が楽しくなるようにですね。

一度東京に出ており、最近コロナウイルスの影響で帰郷しました。東京の人は、岩手というとイメージが田舎ということし かありません。県外に出た際にも堂々と誇ることができる盛岡市になってほしいです。

盛岡シティマラソンについて、同マラソンは盛岡の風物詩として定例しつつあるが、走路は旧盛岡地区が主体で、同じ道路を折り返し走行が多い。せっかく他県からも多くのランナーが来ているのだから、啄木のふるさとの渋民、滝沢市の岩手山のふもとを走るコース、雫石町の小岩井農場内を走るコースなどの 42.095 kmを気持ちよく走れるコース設定をお願い致したい。盛岡市は岩手県のリーディングシティであることを自覚して、広域 8 市町と連携して地域振興と観光振興に努力すべきである(交通規制等の問題あるも承知しているが、クソみたいなやつらに負けたらだめです)

盛岡という街が市民はもちろん、全国の人からも愛されるような街になってほしい。

県都盛岡市にあった岩手医大附属病院の矢巾への移転は矢巾地区の発展の為に役立つと思われるが、盛岡市にとっては日本の中の医療の発展(最先端の医療知識技術をもった人の集約と研究施設の設置等)の中心的役割を持つ機関として発展を願っていた市民の一人としては、市は何も対策を行うことなく、あっさりとほうりだしてしまった。先見の明ない行政機関にはなはだがっかりするものであります。何をするにも資金が無いとできぬと考えれば、日本有数の貧乏県として新ためて新規に多額の財政負担を行わねばぬと考え尻込みするのではなく、何でもできるように資金をどうしたら集められるか考えればよいと思うのです。例えば立法府の県議会の力もかりて、高齢者は死ぬ時遺産の半分を市の発展のために残すことという遺言を残す(強制ではなく自発性をもたせる)ようにしたり、ポーランドがスタレミャスト(古町といわれる戦争中ドイツに壊されるワルシャワの一区画)町の為に駅に募金箱(目的をはっきりと明示すること)を置いたように、いろいろの手技があります。

### 新型コロナウイルスについて

### 記述内容

コロナに気をつけて仕事してください。

他の市町村に比べると、中小企業、個人事業者に対して補助が少なすぎる為、コロナ時代を乗り越えられない事業所が多い。また、収入減の世帯への補助、介護施設への補助や利用者、負担軽減策を早急に。生きたお金を使っていただきたい。

コロナ禍の現在で記入しましたが、例年と異なる回答を選ばざるを得ない項目がいくつかありました。今後の見通しはコロナと共存していく街もりおかになるのでしょうね。ワクチンができたとしても地域活動や交流事業 etc 多大な影響が出るのでしょう。残念です。

コロナ対策に力を入れてほしい。何もしていない印象。規制なども必要では。

今年、コロナの影響で市、そして県とテレビで特に発言する機会が増えたと思います。単刀直入にいうと、とても残念な会見が多いと思います。他の市、県と比べるわけではありませんが、全く熱意も感じられず、記者さんの問いに対してオウム返しのような発言が感じ、"こうします!""こうしてください!"などといった発言を私たちは待っていたのですが、気づいたら終わっていました。家族全員、知り合いのみんなでなんだか残念だったねと言っています。もっと私たちの道しるべになる様に提案か、力強い発言をお願いします。"おひとよしいわて"がまさに出ているので頑張って先導してほしいです!

盛岡もコロナが増えてきて不安です。医療が切迫する前にリタイアした医療関係者でいざとなったら協力できる人たちを 登録する制度を設けてはどうですか。素人も補助員として。早めに!

9月に主人を亡くしました。コロナ禍で入院中も部屋に入れなくてほんとうに悲しく悔しい思いでした。どうかコロナの拡大を止めてください。心からお願いします。

大学進学で東京に暮らしているのでアンケートの内容に合った回答になっていないかと思いますが、盛岡は大好きです。 ただ、今回のコロナによりまわりの「関東からこられては困る」に気持ちはわかりますが帰りにくさをとても感じました。

今年のコロナ対応について、盛岡市は対応が遅く、情報発信もろくになく、市長は人任せでとても不満です。

コロナ禍で「盛岡市でコロナ感染者が出ました」と耳にしますが、市街地と岩洞湖等の僻地では我々が注意する重要度が変わると思うが。盛岡地区や玉山地区で分けてもらえるとわかりやすい。盛岡市 HP でコロナ感染者情報一覧はなぜPDF なのか。いちいちダウンロードする必要はあるのか?ブラウザで見られれば良いと思う。

コロナで大変な時期であるのでなるべく地元で買い物などでお金を使って地元がにぎやかになっていければと思います。 コロナで生活が変わり生きづらい。先が見えない。不安。

関係ないんですが、GO TO キャンペーン一時中止!! 経済回すためにも感染者を減らしてから再開。政府には腹が立ちます。 市はどうお考えですか?

よりいっそう盛岡の発展を祈ります。安全・安心、コロナが終息しますように。

with コロナでも安心して子供を遊ばせる場所や機会を工夫して欲しい。

私は看護師をしていますが、まもるべき人々が GOTO などを利用してわざわざ自らコロナウイルスに感染しにいっています。私たち医療従事者は病院などから GOTO を利用するな、県外に出るなと言われています。また、ボーナスも下がり気力も下がってきています。私たちがコロナウイルスに感染したとき、みなさんは非難すると思います。正直やめたくなります。しんどいです。

コロナ問題について市長のコメントをメディアを通して聞いたことがない。少ない?毎日のように発信してもいいのでは…。 最近のコロナで大変な状況の中で盛岡は迅速な対策ができており、市としての役割が果たされていると思い、感謝しています。盛岡は他の市町村よりも人口が多いので、医療面での支援がとても大切になると高校生ながら考えております。市として市民が安心して生活できるよう、これからも切に願っております。

新型コロナの影響で人々の往来が困難の時、盛岡市は住民に対して適切に指道を徹底してほしい。そしてワクチンが早めに受けられるように動いて欲しい。

コロナ禍で医大と県職員の陽性者が出たのは良くないと思う。病院が次々クラスターになり、外出が怖い。先民意識があるのではないか。自分たちは特別であると。そういった意識が飲み会等でのゆるみにつながり、盛岡でのクラスターに。起きてしまったことは仕方ないが、会食は控えてほしい。

コロナ禍の中で、子育て世代の援助が少なすぎると思います。岩手県はコロナが流行する中、最後まで感染者がでてなかったからなのかなんの援助もしてないように思います。盛岡市民として、生活していて市民のためにしている事があるようには思えません。

今、新型ウイルスで大変かと思いますが、これ以上広がらないような取組を頑張ってほしいです。

新型コロナ対策をちゃんとしてください。学校は危険です!!

問 48 は毎年の調査が必要なのか?優先順位をつけるなら、5 年に 1 度にして AHP 分析を取り入れることで調査の精度を上げた方が効率的だと感じる。

安全で平穏な良い町だと思っています。80 才を超えると、視力も落ち、脳力もおち、これだけのものを読みこなすのは苦しい感じで、まともに回答しているか自信が持てません。調査対象者から外してもいいと思います。

このアンケートは紙ではなくインターネット等を活用して行うべきと思う。ペーパーレスのためにも。

「わからない」は「どちらともいえない」としました。

コロナ禍で厳しい状況ですが今後も市民が安心に生活できるようこのようなアンケートを続けていただきたい。国政調査 のようにインターネット回答を用いてはいかがでしょうか。盛岡がんばれ!!

クオカードや図書カードくらいください。タダで情報を集めようなんて、今ドキ考え方があますぎます。返信封筒に両面テープくらいつけてくださいな。

返信用封筒に両面テープを貼ってほしい。

紙のアンケート、金の無駄、時間の無駄だと思います。WEB アンケートにしたほうがよいと思います。

「3.どちらともいえない」の回答が多くなったのは、私の認識不足によるものです。

アンケートの質問の内容が変で非常にストレスを感じた。

アンケート用紙だけでなく、インターネットからの回答もできるように整備した方が回答・集計共に楽になると思います。

引き算も大事。問48は感覚で答えている、資料等には基づいていない。

紙ではなくネットでアンケートができると手軽にできて助かります。

いつもありがとうございます。NHK のアンケートにも選ばれ、謝礼としてクオカード(500円)とボールペンを頂きました。盛岡市も特産品等の返礼品があればより正確なアンケートを集めれると思います。項目が多く時間がかかりました。

無造作抽出 3000 名の中に 90 歳の母が含まれている…。週 1 のデイサービスに出かけることと、月に 1 度の病院(3-4 か所)私が仕事を休み(パート)車で連れて行っている状態です。こんな状態の母にアンケートとは?役に立ちますか?母に聞いてももう聞く耳持たず、「あとは知らねえじゃ、適当に書いてけろー」っていう感じでした。48 問目はもうごめんなさいとしか言いようが有りません。良い盛岡になってもらいたく、今後の重要度はどれも①です。

アンケートの質問項目が多すぎるのではないでしょうか。回答はもちろん、取りまとめの労力も相当でしょう。

「3.どちらともいえない」が多くなりましたが正確には「よくわからない」です。どのように取り組んでいるが見えないんです。

重要な項目が並んでいるが市の取組や成果・実績が見えないし実感がわかない。したがって満足度は 4、5 としている。

すべての年配の人が満足いく取り組みを行うことは難しいとは思いますが少しでも役立てていただければと思います。ありがとうございます。

このアンケートの返信用封筒にのりテープを付けてほしい。

一応回答しましたが全体的に自分がよく分かってないので適当な回答になりすみません。

こうしたアンケートもできるだけ電子化できれば良いと思います。

わからない事に無理に回答を求めるアンケートの気がする。解答欄に「わからない」の一項を付け加えてほしかった。市政についての項目が無記入なのは、ほとんどわからないからです。

知識のない項目の質問の答え方がこれでいいのか、例えば知らないものへの回答は無責任かもしれません。

匿名を良いことに好きに書かせていただきました。ありがとうございます。

質問数が多すぎました。

こういったアンケート調査はオンラインでやらないのでしょうか(国勢調査のように)。3000 人×50 問を手入力で打ち込んでいることを考えるとゾッとします。街並みについて意見しましたが、こういった簡単なところからオンライン化することで職員さんの負担もぐっと減ると思います。

今年は新型コロナウイルス感染拡大防止の為、行事が中止になり質問を正しくとらえられたかどうか心配です。

盛岡に住み始めて2年なのでまだ日が浅いためアンケートの回答があまりぱっとしないものになってしまいました。自分自身、日々の生活にいっぱいいっぱいで盛岡市がどういう町なのかどういうことに力を入れているのかを気にしたことがはずかしながらありませんでした。今回のアンケートで防災など自分の身近なところからもっと目を向けて行動しようと思いました。市政についても人任せにせず、参加する姿勢をまずは意識しようと思います。

質問が多すぎる上に、内容も興味のない事が多く、苦痛なアンケートだった。

このアンケートについて、年代別によって相当バラツキがあると思う。

アンケートに回答しながら、わからないことの多さを感じました。もう少し関心を持っていきたいと思います。

問 48 市政について、私はとても難しくて答えれません。

今年 77 歳になりますので、今後このようなアンケートには不向きです。無造作に選出とよくおっしゃいますが、年齢は考慮していただきたいと思います。以後死ぬまでこのようなアンケートには答えたくありません(時間がかかりすぎます)。